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CANDlNHAS

Justiça proíbe prefeitura de
cobrar por pavimentação

Mandado de segurança emi- reito de não pagar pela cobran- mentação de quatro ruas do

tido pela Justiça essa semana, çapor contribuição demelhoria município. A prefeitura deve

assegura a 14proprietários, o di- feita pela prefeitura pela pavi- argumentar com a Justiça nos

.

0_

Um dos mais tradicionais estabelecimentos de ensino de Canoinhas pode fechar se o Governo do Estado

não repassar uma verba de R$ 200 mil para pagar dívidas do Cedup com uma fornecedora de insumos. Na

foto, internos do Cedup protestam contra o Governo em frente a SDR-Canoinhas na terça-feira, 29

Decisão fica agora para o TRE, que julgará denúncia de

crime eleitoral envolvendo prefeito e vire • • • • • • ••
PÁGINA4

-FINANCIA

362 3 3

I-PQLí�
Contas de 2000 da

prefeitura de Três
Barras são

LAVAÇÃO, "L'lRQI E A�EtIÓRIOI 'I.SEU VE/'ULO rejeitadas pelo ToC

• ••••••• PÁGINA9

próximos dias.

•••••••••• PÁGINAS

ISOLIDARIEDADE

Adosarec

emociona

paulistas
• ••• PÁGINAS 6 E 13

IIpOLíCIA
Desaparecimento
de VandeAndrade

começa a ser

esclarecido
•••••••• PÁGINA17

Depois de cinco
anos, rede de água
do

o

Parado é
concluída

•••••••• PÁGINA4
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Correio do Norte Sexta-feira, 02 de dezembro de 2�

HORÓSCOPO' DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4
A lunação de dezembro indica que os estudos
superiores, ou de especialização, estão em

evidência. Programar viagens lhe dará prazer,
----- mesmo sabendo que não serão feitas agora,
mas num futuro distante. Enquanto seu regente Marte ainda
estiver retrógrado, a palavra de ordem é planejar, e não
executar.

- Touro de 21/4 a 20/5
Você pode estar enfrentando cobranças de
vários lados, de parceiros, familiares e che
fes. Eles não entendem que seu ritmo é mais

_____ lento que o deles e as metas propostas dificil-
mente serão cumpridas. Os estudos estão

favorecidos e os relacionamentos precisam ser encarados
com responsabilidade.

8·
Gêmeos de 21/5 a 20/6

.

Mudanças na área profissional serão bem vin
das. Em familia você terá um pouco de sosse-

___

o

•

__ go e momentos de bem-estar. Trabalhar com

pessoas mais jovens é a pedida, portanto con

centre seus esforços para que isso se concretize. Momento
propício para aprofundar relacionamentos.

Câncer de 21/6 a 21/7
Seu trabalho está passando por reformas estru
turais e físicas, e um certo temor pode advir

a...;;��-.. disso, já que você ainda não sabe até onde lhe
será tirado. Evite arriscar em apostas ou jogos que envolvam
dinheiro. Conseguindo manter a visão real do todo, certamen
te o ganho financeiro virá mais rápido.

G Leão de 22/7 a 22/8
Período em que estará querendo, e podendo,
brilhar através de sua criatividade e produ-

----- ções pessoais. Sua realização pessoal de
pende das atitudes que tomar em relação ao seu trabalho.
Para tanto, há necessidade de desvincular-se desociedades
e vínculos familiares, centrando os projetos em si.

O CENSO
o censo precisa saber de quantos

hospitais o Brasil precisa. Hospitais
especializados especialmente para curar

a maioria dos políticos que estão se tor
nando talvez, febre aftosa, gripe aviária
ou carrapatice, que não desgar
ram das CPls contaminando o

povo. As telinhas das televi
sões já estão viciadas em CPI
dos Bingos, dos Correios e do
Mensalão. Queremos hospi
tais para curar essa gente.
Eles não sabem que são do
entes e precisam se internar.
Cristo falou pregado na cruz:

"Pai, perdoa, porque eles não sa

bem o que fazem ...

" E nós dizemos:
Pai, cure eles, porque eles sabem
o que fazem.

O respeito a pessoa e à
pesquisa científica. Bem entendido: Não
estou comparando febre aftosa, gripe
aviária e contaminações através dos car

rapatos no ser humano, às experiências
científicas, médicas ou psicológicas em

pessoas ou grupos humanos podem con

correr para a cura dos doentes e para o

progresso da saúde pública. Pesquisa ci-

entífica de base, como a pesquisa aplica
da, constituem uma expressão significati
va do domínio do homem sobre a criação.
A ciência e a técnica são recursos preci
osos que são colocados a serviço do ho
mem e promovem o desenvolvimento in

"-"--.
'1,,;--, tegral em benefício de todos; contudo

'�::':?\), não pod�m.indicar sozinhas o senti
.

�:rÁ:::i do da existência e do progresso hu
»r ':' mano. A ciência e a técnica estão

'[ordenadas para o homem, do qual
"f
provêm a sua origem e crescimento;
portanto, encontram na pessoa e em

seus valores morais a indicação de
sua finalidade e a consciência
de seus limites. Será que exis
te felicidade em tudo isto? Eu
acho que a felicidade não
está no ter, mas no ser.

Muitos têm tudo, mas não
são felizes. Tornam-se escravos daquilo
que possuem. A ambição da posse deixa
o homem sempre insaciável e faminto,
muito embora coma de todas as mesas. E,
às vezes, como sobremesa, umas

bengaladas sabor torta de abacaxi. O que
está na moda: bengala, cueca e mala. Trio
parada dura ..

8
Virgem de 23/8 a 22/9

.

Suas tradições e raízes familiares estão em de-
sacordo com o que está ocorrendo no momento.

____.. Isso pode gerar insegurança e questionamentos,
onde você se pergunta se vale a pena lutar para

manter o passado. O ideal será manter o essencial, aceitando
as mudanças naturais que vêm com o tempo.

Libra de 23/9 a 22/10
Os constantes deslocamentos e a agitação de
sua rotina diária poderão cansá-lo mais que de
costume. Procure colocar uma ordem no seu

dia, com planejamento prévio, e reduzirá os

transtornos. Cuidado com os gastos excessivos de final de
ano. Momentos agradáveis em companhia da família.

II
Escorpião 23/10 a 21/11
Gastos extras com filhos ou passeios dese

. quilibrarão um pouco as finanças. Algumas
cobranças serão feitas pelo cônjuge ou sócio.

---_ Caminhadas solitárias poderão proporcionar
momentos agradáveis. De temperamento mais quieto, nes

se período estará mais comunicativo.

Sagitário 22/11 a 21/12
Certamente esse será um período onde você
estará mais centrado em si mesmo. Avalie sua

_ vida e decida pensando mais em seus ideais.
----.. É hora de começar a correr atrás do que acre

dita e vale a pena. Assuntos legais pendentes poderão chegar
a bom termo.

�.
. Capricórnio 22/12 a 20/1

.

.•.. Período propício para tratamentos que requei-
ram internação. Seus conceitos sobre vida e

___
.

__ morte, perdas e ganhos estão sendo
reformulados. A espiritualidade está entre os

assuntos que despertam sua atenção e uma revisão de vaia
res se faz necessária. Contatos interessantes com parentes

r-----,
próximos.
A uário de 21/1 a 19/2

Relacionamentos que não podem vir a público
serão impulsionados, e você terá momentos

1-...;;;;;;....... agradáveis em companhia dessa pessoa. Al-
guns de seus projetos estão se tornando reali

dade, mesmo em face de muitos imprevistos e reviravoltas.
A carreira passará por um bom impulso.

Peixes de 22/2 a 20/3
Será de grande ajuda cuidar de seu interior, seja
através de meditação, terapia ou mesmo um

recolhimento de algumas horas, analisando e

redirecionando seus objetivos. A auto-realiza
ção deve ser prioridade. Por mais que o dia-a-dia pareça
maçante, a rotina irá ajudá-lo a progredir profissionalmente.

Sexta-feira (02/12):
Um dia com mais nebulosidade do Pla

nalto ao Litoral, mas a condição de chuva é
pequena nestas regiões. Nas demais regi
ões, sol entre nuvens. Temperatura em ele
vação. Vento de sudeste a leste (no litoral)
e sudeste variando de nordeste nas de
mais regiões, fraco a moderado com raja
das.

Sábado (03/12):
o sol predomina em boa parte do dia

em SC. No final da tarde e período noturno,
ocorrem pancadas rápidas de chuva devi
do a forte calor e a aproximação de uma

nova frente fria. Temperatura elevada. Vento
de nordeste a noroeste, fraco a moderado
com rajadas.
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JOVENS

São a esperança de um mundo novo
Quando adultos para pensar
Mas sem conhecer o uso da razão
Inclinam para o pai consertar.

o progresso é a consciência jovem
Que tudo almeja para prosperar
É um tempo que a vida permite
Aos acertos abrilhantar.

É real um sonho na mocidade
A dificuldade não vem preocupar
Feliz aquele que vive o presente
Ausente de querer machucar.

Jovem é a beleza sem mácula
Nele a nostalgia não ocupa lugar
Apaixona-se com facilidade
Só aquela da verdade o faz parar.

Jovens são novos caminhos
Que a individualidade vai delinear

Explorando-se em novos horizontes
Certamente poderá se encontrar.

Há jovens ainda criança
Na maneira afoita de expressar
Desvirtuados da educação
Refugiam os problemas no lar.
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RESUMO DAS NOVELAS

Alma Gêmea ]
.

_ SEXTA (02/12)
/7# Serena fala pall
/ :1l4U.6(,/ Rafael que eles não pOdel1'

r... ·;"" IJe:.6i .

.

ficar juntos, pois ele ainwl
(.� �-�./ a ama como Luna. Olíliljmanda Gumercindo pedill
�-�-----�

Vitória que volte ao resta�\
rante. Rafael promete a Cristina que tentará serfefi'
com ela. Dalila diz a Cristina que contará toda a vel'ldade a Rafael se ela não lhe der dinheiro. Rafaj
beija Cristina.

SÁBADO (03112)
Rafael vê uma imagem de Serena chorandoa

espelho e se afasta de Cristina. Rafael explica parn
Cristina que não consegue esquecer Serena. Cristinl,
pede para Rafael dormir ao seu lado e ele concorda
Raul diz a Cristina que tem um plano para consega
dinheiro às custas de Rafael. Serena quer ajudadl'
Julian para descobrir qual é sua missão.

BangBang
SEXTA (02112) I

Frank sai correndQj
Diana salva Javier e

W1oleta e os leva para I

clínica, Penny Lane S�

gere a Neon descobt
por que as suas fam�f
as se odeiam. Frank exi-!

ge dinheiro de Jeft para não revelar a verdade. Bullodl
manda Sheng esquecerque viu Frank na casa. Don!1
Dong reage ao saber que sua mulher acordou, mas
não a encontra no quarto.

SÁBADO (03112)
Diana promete descobrir quem está por trás do

ataque aos Bolívar. Sheng conta para Diana que
Buliock e Jeft tramaram algo envolvendo a ferrovia.
Pennye Neon decidem pesquisar em jornais antigos.
Buliock chega para visitar Violeta e Javier e Dianao
acusa na frente de todos, dizendo que não tem ma�
pai.

lBelíssima

SEXTA (02/12)
Bia propõe que

Nikos a ajude a conven·
cer Vitória a ficar em sua
casa. Júlia e André tra'
tam dos papéis do casa·
menta, André compra qS

alianças. Nikos diz a Vitória que não confia em Bia.
Vitória decide ficar e insiste que Nikos fique também
na casa de Bia. Pascoal dá um beijo em Safira. Nikos
e Tadeu chegam à rua do casarão.

SÁBADO (03112)
Júlia diz que quer André ao seu lado e que ele

pode chegar até a presidente da empresa. Pascoal
pede Safira em casamento e ela pede que esqueça o

que aconteceu entre eles. Katina arruma a mala, es·
creve uma carta para Murat e a fam ília e sai de casa.
Na rua, esbarra com Nikos.

Os Ricos TambémChoram]
SEXTA (02/12)
Mira entra no quar

to de Ester e aproxima'
se do baú. Domingues
diz a Bernardo que
Mariana ainda: não foi
transferida. Pedro diz a

Arabela que o casa'
menta de Inês e Bernardo não vai acontecer. Inês .

ameaça Pedro para contar tudo sobre seu romance
com Sofia. Sofia pergunta a Mira se sabe onde OS
títulos estão guardados. Pedro avisa a Domingues
que Mariana foi libertada.
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A história revisitada
Quando em 1998, o então prefeito de Canoinhas

Orlando Krautler foi afastado por um mês da função por
dispensar licitações para contratações para a Fesmate

de 1997, a cidade parou em função do suposto equívo
co. As obras de Krautler, que já andavam em ritmo len

to, estacionaram de vez e a cidade virou notícia negati
va em todo o Estado. De positivo, o processo que cul
minou no afastamento do prefeito não trouxe nada além
da satisfação da oposição, já que o prefeito levou como

,'punição' pela irregularidade, um mês de férias. Isso é
sanção?

Pois bem, na semana passada o vereador Paulo

Henrique Glinski (PFL) entrou com representação no

Ministério Público, apontando justamente o mesmo tipo
de irregularidade cometido pela administração Orlando
Krautler. Segundo a representação, a comissão

organizadora da 14.a Fesmate, realizada em setembro

passado, dispensou processo licitatório para contratar

uma agenciadora de shows.

A organização da festa reconhece a irregularidade,
tem um argumento pífio e, por isso mesmo, podemos
prever um 'tortuoso processo que caminha para mais
um desgastante episódio na história política de

de uma irregularidade que chega a ser insignificante se

estudada rigorosamente?
Essa pergunta precisa ser feita pela população e

respondida pelo Ministério Público, onde o processo tra

mita, aos vereadores cabe fiscalizar e fazer cumprir a

Lei.
No entanto, questões puramente burocráticas, tal

vez somente esquecidas de serem cumpridas, não po
dem atrapalhar o andamento do município. O povo ele

geu o prefeito para executar, e desse deve ser cobrado
insistentemente a conclusão das obras do município.
Processos corno esse que se ensaia, põe um hiato no

processo de evolução de Canoinhas, é uma vírgula, uma
parada para rever algo que está errado. E isso não é
nada bom para a cidade. Não se trata de defesa, é ape
nas um questionamento sobre um escândalo que pode
se transformar em pizza, como toda denúncia política
nesse País.

Canoinhas.
Não é certo criticar a atitude de Paulo Glinski, que

está exercendo em sua plenitude o cargo que ocupa.
Mas será que vale a pena estagnar o município em nome

�

O Parque da Cidade renasce
• •• IllLTONRITZMANN

Não quero ser repetitivo. Mas nesse assun
to devo ser. Nos últimos dez anos já escrevi al-

.

gumas vezes a respeito dessa matéria. O Par

que da Cidade, se assim podemos denominar a
obra, voltou à discussão na cidade. Aliás, o pIa
no de governo do prefeito Leoberto Weinert con

templa a obra na área da infra-estrutura urbana.
A realização dessa obra consagraria segura
mente a gestão do novo prefeito. Se nada mais
fizesse (e não é o caso), seu nome estaria per
petuado para as gerações futuras. Devo aqui
abrir um parêntese para reconhecer o caráter

empreendedor da nova gestão, que em poucos
meses de ação governamental está concluindo a

decantada obra da avenida Rubens R. da Silva.
Entrada da cidade, está agora em situação de
tráfego e visual próprio de sua condição:

A ONG VALE DO CANOINHAS entra agora
nessa seara. Como tem sido amplamente divul-

I gado, em julho passado foi fundada na cidade a

SOCIEDADE ASSISTENCIAL VALE DO
CANOINHAS - SAVC, por um grupo de pessoas
interessadas em contribuir com as grandes cau
sas da socieda
de, não só na

área social,
como também na

área do lazer e
outras. Um dos
seus objetivos,
estabelecido em
seu Estatuto, é
"a promoção de
estudos e pes
quisas de as

suntos relacio
nados à saúde,
à educação, à
cultura, ao lazer
e ao bem estar
da população,
bem como a

adoção de
ações e iniciati-

; vas com tais ob
jetivos".

A entidade já está trabalhando em projetos
sociais que estão formatados e deverão ser de
senvolvidos nos próximos meses. Não devem
ser aqui tratados, cujo assunto é outro. No tempo
Oportuno e no momento próprio, serão trazidos
ao conhecimento e ao debate público.

Pois bem, na vereda da discussão da

concretização do Parque da Cidade, a ONG en

tendeu que poderia dar sua contribuição. O em

purrão que faltava. A motivação do poder público
para a realização da obra. A discussão do assun
to na sociedade. A coordenação dos trabalhos.
Enfim, sacudir a idéia para vê-Ia realizada.

E assim foi a SAVC de encontro ao prefeito
municipal com o único objetivo de reavivar o as

sunto e se colocar a disposição para colaborar
com a realização da obra.

Penso que é indiscutível e reconhecidamen
te' benéfico para a população a existência de
uma área de lazer na cidade que, lamentavel
mente, não possuímos. Quanto a isso, todos de
acordo. Pois então, há que se por em prática o

projeto.

Na verdade, como já é do conhecimento

público, a idéia da construção do Parque é anti

ga. O primeiro projeto foi elaborado pelo enge
nheiro civil Leones Greipel, que era engenheiro
contratado da prefeitura de Canoinhas, nos anos
50. A obra não saiu do papel, certamente, por
falta de verbas, como só acontece com os Muni

cípios, sempre carentes de recursos.

Mais recentemente, no governo do prefeito
Orlando Krautler, o assunto foi renovado, com
novo projeto. Também não saiu da prancheta para
o canteiro de obras. Novamente, por certo, falta
de verbas.

O plano é construir um lago na área alagadiça
do bairro Água Verde, entre o inicio da avenida

Expedicionários (após a ponte do rio Água Ver

de) e a rua Adolfo Bading. O projeto inicial, na
verdade, era maior, atingindo uma área de apro
ximadamente 12 alqueires. Hoje, todavia, com o

crescimento do bairro, o aterro de grandes áre
as e a pavimentação da rua Adolfo Bading, a
área deve ter sido reduzida para não mais que
quatro ou cinco alqueires. Essa área é hoje total

me n t e

sujeita a

enchen
tes e,

'portanto,
fácil de
se traba
lhar para
a realiza
ção da
obra. De
pende, é
óbvio, da
desapro
priação
dos imó
veis atin

gidos.
Seu

entorno,
então,
deve ser

urb3riza::b,
com o plantio de árvores, construção de pista de

caminhadas, quiosques e outros equipamentos
urbanos.

O primeiro passo foi dado. Nessa semana,
num café da manhã realizado no Planalto Hotel,
reuniram-se o prefeito e seus assessores e mem

bros do Conselho da SAVC, para viabilizar uma

parceria que possa ser útil à concretização do

projeto.
.

O município levantará todas as informações
e dados disponíveis sobre o assunto, principal
mente a existência de projetos já executados. E a

ONG estará trabalhando na pesquisa para obten

ção de recursos que possam ser alocadas à obra.
Este é um exemplo bem definido do que se

pode fazer na comunidade, quando Poder Públi
co e entidades privadas ou do terceiro setor, como
é o caso, somam esforços, em parceria, para
alcançar interesses comunitários relevantes.

Outras parcerias virão, por certo, pois essa

é a intenção das partes.

Hiltnn t=lít7manfl, advogadr>. omn,,,,drin

25/11 - Dia Nacional do Doador
Voluntário de Sangue

Algumas ações humanas estão cercadas de
magnitude, desprendimento e relevância social,
especialmente aquelas dotadas de respeito e

valorização à vida.
A sociedade contemporânea exige do cida

dão uma ativa vivência diante das suas oscila

ções e precariedades; na

verdade, . o mundo

globalizado presencia uma

crise, sem precedentes, de
solidariedade.

Porém, solidariedade,
caríssimos, não se resume

em simples paliativo, em

assistencialismo interessei
ro ou em discurso inócuo,
mas em organização social
efetiva, onde as pessoas
compartilham dos problemas,
apontam soluções e formu
lam alternativas, sem a pre
sença do cunho

personalista, comprometidos
que estão com a felicidade
de todos.

Embora seja de difícil compreensão, consi
derando-se a atual atmosfera social, esta cir
cunstância é real, existe e convive conosco, fe
lizmente. Esse grupo de pessoas, cidadãos anô
nimos, interessados no bem estar do outro, ca
pazes de sacrificar-se em benefício de uma cau

sa maior estão entre nós e a presença é tão
benéfica que passamos a acreditar num mundo
melhor para todos, e até numa utopia como

Thomas Morus magistralmente descreveu.
25 de novembro é o dia nacional do doador

voluntário de sangue, e desejamos, nesta oca-

sião, homenageá-lo pelos relevantes gestos de
sensibilidade e alto espírito humanístico presen
tes no ato de doar o próprio sangue para salvar
vidas, de forma anônima e desprovida de preten
sões, muitas vezes sacrificando a si mesmo, re
nunciando às suas atividades, distanciando-se

da fam ília, porém com a de

terminação em valorizar o
ser humano, acima de
tudo.

Mad.e Thereza de
Calcutá, prêmio nobel da
paz, in memoriam, foi ques
tionada, certa vez, sobre
os limites da doação; até
que ponto uma pessoa
deveria dedicar-se a ou

tra em sacrifício. Ela res

pondeu, sem pestanejar:
"doar-se até doer, eis o li
mite da doação!"

Pretendo também es

tender esta homenagem a

todos os associados da
Adosarec - Associação

dos Doadores de Sangue da região do Contesta
do, entidade esta que completa, nesta data, 14

anos de trabalhos essenciais prestados a milha
res de pessoas deste País, especialmente nos

Estados de Santa Catarina e Paraná.
Encerro este artigo, relevando o magnífico

exemplo de cidadania e solidariedade dos doado
res de sangue, sempre interessados na saúde e

no bem estar do próximo, verdadeiros heróis do
nosso tempo que trazem em seus corações o

vermelho da vida e a dimensão do amor.

Deputado Antonio Aguiar
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.Comarca não aceita a�ão
contra Weinert e Verka
Juiz eleitoral não acatou denúncia doPartido Progressista

CANOINHAS - o juiz eleitoral
GustavoHenriqueAracheski determi
nou naquarta-feira, 30, o arquivamento
darepresentaçãoporcrimeeleitoral con
tra oprefeitoLeobertoWeinert (pMDB)
e o vice-prefeito Edmilson Werka

(PSDB), porpartedomédico SauloPin
to Sabatini, do Partido Progressista.

A decisão se refere ao fato ocorri
do no dia 1.0 de novembro de 2004,
quando o atual vice-prefeito, na época
candidato, parou dois ônibus de eleito
res canoinhenses que estudam em uni
versidades dePortoUnião eUnião da
Vitóriaprometendo-lhes que "caso elei
tos, pagaremos pelo menos 30% do
valormensal do transporte".

O fato virou escândalo com a pu
'blicação de umamatériaem agosto des-

. se ano no Correio doNorte. Baseado
namatéria, Sabatini ofereceu denúncia
embasado pelos artigos 240que diz que
''É vedada, desde 48 horas antes até 24
horas depois da eleição, qualquer pro
pagandapolíticamediante radiodifusão,
televisão, comícios ou reuniões públi
cas" e 299 doCódigoEleitoral que diz
ser proibido "Dar, oferecer, prometer,
solicitar ou receber, para si ou para ou-

.

trem, dinheiro, dádiva, ou qualquer ou
tra vantagem, para obter ou dar voto e

Arquivo

Verka: pivô da ação

para conseguir ou prometer abstenção,
aindaque a oferta não seja aceita", sob
pena de até quatro anos de reclusão,
maismulta.

De acordo com o relatório do juiz
eleitoral, apesar do requerente apontar
com clareza o fato supostamente ilícito
e requerero "oferecimento da denún

cia", a representação toma-se ambígua
ao pleitear a responsabilização dos re
presentados pela captação de sufrágio
vedadapelo art. 41-A daLei n° 9.504/
97 epropaganda irregulardo artigo 240,
parágrafo único, dp CódigoEleitoral,
"dispositivos tais que não se caracteri
zam como norma penal e não são apu
radasmediante 'denúncia'",

Segundo a decisão do juiz, "De
qualquer sorte, considerando que para
manejo da ação de investigaçãojudicial
e das representações/reclamações não
se exigemaior rigor formal, conclui-se
em relação à alegada captação de sufrá
gio, que a ação não pode ser recebida
porque teve seu prazo vencido na data
da diplomação dos 'representados' , e
pelomesmomotivo, não há tampouco
como processar a representação pelo
descumprimento ànormado artigo 240
doCódigoEleitoral".

DECISÃOFICAPARAOTRE

o advogadoDiderotCordeiro, que
entrou com a representação no Fórum
da Comarca contra o prefeito e o vice,
disse ontem quemesmo com o parecer
contrário do juiz eleitoral, automatica
mente, o processo será encaminhado

para oTribunalRegionalEleitoralpara
ser analisado. A decisão pode ser refor
madaou ratificada.

Sabatmi disse que o juiz eleitoral
não aceitou a representação porque o
período de cinco dias a contar do ocor-

.

rido já havia passado quando a repre
sentação entrou no Fórum, e que, por
isso; deixou a decisão para o TRE.

Contas de 2000 daprefeitura deTrês Barras rejeitadas
Tribunal de Contas recomendou aos vereadores a rejeição das contas

TRÊs BARRAS - OTribunal de
Contas do Estado emitiu parecer reco
mendando a rejeição das canl:!; dapre-.
feitura de TrêsBarras rio exercício rela-

•

tivo ao ano de 2000, últiihodogovemo
MiltonAndrade (pMDB).

Segundo o parecer:Mílton não.
cumpriu opercentual rrúnimode aplica-

ção de 25% da arrecadação municipal
namanutenção e desenvolvimento do
ensino, além de apontar contratações
irregulares de cinco servidores, dívidas
como INSS, que vinhamdesde 1999, a
não-prestação de contas de doações fei
tas aFundaçãoHospitalardomunicípio
e despesas nomontante deR$ 89,1 mil

: 3622·8787
. .

Rua Vidal Ramos, 921

realizadas sem licitação.
No total, o Tribunal de Contas

aponta 13 irregularidades no exercício
2000 .

Andrade pode pedir reapreciação
das contas, adiando a análise pelaCâ
maradosVereadores, que decideseapro
vaounão oparecer doTribunal deCon
tas.

Caso aCâmara aprove o relatório,
. Andrade toma-se inelegívelpor deter
minadoperíodo.No início do ano, o ex
prefeito enfrentou uma disputajudicial
parapoder assumir o cargo de vereador
para o qual foi eleito no pleito passado,
justamente pela rejeição das contas de
2000, que se acumulam às contas dos
exercícios de 1998 e 1999, também re

jeitadas pelo TCE. Ele exerce a função
de vereador, graças a uma liminar con
cedida pela Justiça.

Na quarta-feira, 30,Andrade disse
quenãopretendepedir reapreciação das
contas porparte do TCE nomomento.
"Vou fazer uma defesa na tribuna da
Câmara e ouvir aopinião demeus com
panheiros. Se perceber que eu não ob
tenho maioria para derrubar o parecer,
peço a reapreciação", explica.

Andrade reconhece que conseguir
o apoio dos colegas de Câmara, será
uma batalha difícil. Seis dos dez verea
dores são governatas. Andrade é opo
sição.

"

:O
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Velho figurino
Esperidião esteve semana passada em Joinville. Vestiu o a velha roupa

gem que o levou em 1982 ao primeiro mandato como o mais jovem governador
do Brasil. Agora com quase 60 anos o "turco" coloca novamente a carruagem
na estrada retomando a estratégia que já deu certo. Em 82 Amin chegou a

alugar uma casa na zona sul da cidade onde o monolítico PMDB arrotava que
ali o PDS (sucedâneo da velha ARENA) não teria coragem de entrar. Amin teve
casa lá, jogou baralho no bar do Luizinho e ganhou a eleição na cidade. Dirigia
o próprio carro, declamava poemas. Era um líder popular. Na quinta-feira pas
sada ele fez as mesmas coisas dos velhos tempos. Sem séqüito, simples e

afetivo parece que redescobriu o encanto de se encontrar com o verdadeiro

povo.Que bom.

Fim de caso
O deputado José Dirceu (PT-SP) teve o mandato cassado nesta quarta

feira e ficará inelegível até 2015, quando terá 69 anos. Sua luta contra a

cassação durou meses. Incluiu ofensivas jurídicas e parlamentares. Nesse
tempo, ele também empreendeu uma campanha vigorosa para conquistar a
opinião pública. Sua causa aparente, que nasceu perdida, era preservar o
mandato e o direito de continuar disputando eleições. A causa oculta pela qual
ele lutou foi migrar da condição de emblema da esquerda para a de mito de
resistência. A história dirá se nessa foi vitorioso. Mas, de fato, ele leva o trunfo
de aparente vítima de forças ocultas para o interior do PT, na tentativa de
reconstruir a sigla. A sessão histórica na Câmara, tantas vezes protelada,
acabou por ser menos grandiosa que a encomenda. O ex-ministro fez um.
discurso longo, mas os colegas decidiram abreviar a cerimônia, desistindo de
pronunciamentos, para apressar a votação. O quorum foi bastante elevado:
mais de 490 deputados presentes. Qirceu foi cassado por quebra de decoro

parlamentar. Seus colegas entenderam que ele teve participação, quando mi
nistro-chefe da Casa Civil, no milionário esquema de fonnação de uma base
aliada para o govemo Lula. Para a maioria daCâmara, partidos.e políticos foram
atraídos para a base govemista em troca de comprovados repasses de di
nheiro das empresas de Marcos Valéria, que agia em cumplicidade com o PT.

Cassado por quê?
Dirceu foi cassado. O discurso de vítima está feito. José Dirceu sairá por

aí dizendo que foi punido sem provas. Foi tudo obra de uma maioria política que
resolveu cassar seu mandato e seus direitos políticos por conta de sua histó
ria, de seu papel na ascensão do PT e na organização do governo Lula. Essa
é uma retórica que vem sendo trabalhada ao longo dos meses pelos quais se
arrastou o caso Dirceu. E muitos, inocentes úteis ou espertos ainda mais úteis,
compactuaram com essa estratégia.

Vacilo doSupremo
José Dirceu está certo, em parte, quanto às reclamações jurídicas, pois

algumas são chicanas mais do que óbvias. O Supremo anda meio perdido, e o
ministro Nelson Jobim errou duas vezes e está vestindo a carapuça das
críticas muito facilmente, comportando-se como se estivesse no plenário da
Câmara, e não na presidência do plenário da suprema Corte.

o PIB da tragédia
A crise política, iniciada em junho, ajudou a empurrar o Brasil ladeira

abaixo, mas não é a principal responsável pela queda de 1,2% do PIB no

terceiro trimestre deste ano. O modelo econômico do atual govemo daria conta
por si só de frear o espasmo de crescimento de 2004: aquele de 4,9% que o

.

presidente Lula apresentava como o prelúdio do espetáculo do crescimento.

Hoje, vemos que não passou de um vôo de galinha.
.

Juros loucos
Uma política monetária que estabelece juros reais de acima de 11 pontos

percentuais não poderia dar em outra coisa. Na edição de março da revista
Primeira Leitura, o economista e ex-secretária-geral da Conferência das Na

ções Unidas para o Comércio e Desenvolvimento (Unctad) Rubens Ricupero
desabafava: "Se essa política atual não é para parar o crescimento, então só
pode ser sacanagem". Mais surpreendente do que o tamanho da queda do PIB
é ver os analistas de mercado surpresos e atabalhoados para rever para
baixo as projeções ultra-otimistas que haviam feito. Uma entidade séria como

. a Andima teve de admitir, no mesmo dia em que anunciava suas projeções
macroeconômicas para este ano e 2006, que teria de refazer todas as contas

porque não esperava uma queda do .PIB em tal magnitude.

Culpados
Nem tudo deve ser debitado na conta do Banco Central e do Ministério da

Fazenda. O escândalo do mensalão apenas agravou a desorganização do

govemo e aumentou as incertezas para aqueles que pensavam em investir na

produção. Sem liderança no Congresso, o governo foi incapaz de aprovar
projetos avaliados como importantes para a economia, como a própria refonna
tributária. A crise política, aquela que teve até dinheiro transportado em cueca

e filósofa petista negando fatos, também deu um baque na confiança dos
consumidores e empresários, o que resulta numa retração do consumo e dos
investimentos.

CONTATOS COM A COLUNA:

-joaofgaspar@terra.com.br
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Justiça proíbe prefeitura de
cobrar por pavimentação
Mandado de segurançabeneficia 14proprietários, masnúmerodeveaumentar

CANOINHAS - 14 pessoas con

seguiram essa semana, naJustiça, uma
importante vitória na longa discussão
que travam há anos com aprefeitura
deCanoinhas. Notificadas apagarpela
pavimentação asfáltica das ruas São

José, Firmino de Paula e Silva,Adão
Tiska, Cidade de Jaú e um trecho da

ruaMajorVieira, obras do governo
Orlando Krautler, as famílias acharam

'

h�usta a cobrança taxada de contri
buição pormelhoria, j á que o valor

foi rateado entre os moradores. De

acordo com a advogada Bianca

Neppel, que impetrou as ações dos 14

proprietáriosna Justiça, a Lei permite
que se cobre por pavimentação
asfáltica de acordo com a valorização
do imóvel, não que o valor seja ratea
do em partes iguais. "Dessa forma,
houve casos em que imóveis que va

lem cincomil reais, foram notifica

dos de que deviam oitomil reais pela
pavimentação", exemplifica.

Biancaexplica aindaquea liminar
concedida segunda-feira, 28, pelo juiz
substituto da 1:Vara daComarca de

Canoinhas, Marcelo Trevisan

Tambosi, suspende temporariamente
a cobrança, até que o prefeitura se

explique, No entanto, "quando o juiz
tf,oncede liminar como essa, existem
70 por cento de chances de permane-

Arquivo

Argos: "acerto é da gestão
passada"

cer a suspensão na decisão final", ar

gumentaBianca.

DEFESA

O secretário daAdministração
municipal, Argos Burgardt, disse na
quarta-feira, 30, que a prefeitura ain
da não foi notificada pela Justiça.
"Estamos cobrando o que foi acerta

do pela gestão passada", limitou-se a

dizer. Segundo o secretário, assim que
a prefeitura for notificada, o prefeito

LeobertoWeinert deve reunir seu de

partamento jurídico para tomaruma
decisão.

oQUEÉCONTRIBUIÇÃO
DEMELHORIA?

A Contribuição de Melhoria é
um tributo que está presente nas

Constituições brasileiras, desde
1934, com exceção à Constituição
de 1937. A Constituição Federal

de 1988 faculta ao município a co

brança de uma "contribuição de
melhoria decorrente de obras pú
blicas" no inciso III do Artigo 145.
O Decreto-Lei n2 195 de 1967, Le
gislação que trata do assunto es

pecífico da Contribuição de
Melhoria diz, em seu Artigo 22 que,
o fato gerador do referido tributo

será é a valorização do imóvel de

propriedade privada em virtude de
obras públicas como pavimenta
ção, arborização, iluminação e vá
rios outros tipos de melhoramen

tos públicos. A Legislação vigente
é bastante exigente quanto ao uso

da cobrança da cOntribuição de
melhoria. O Código Tributário Na
cional (CTN) exige, em seu Artigo
52, que, para a cobrança da con

tribuição de melhoria a administra

ção competente (União, Estados
ou Municípios) deverá publicar
edital contendo uma série de ele
mentos.

Governadoremexercício visita a região deCanoinhas
CANOINHAS-O govemadorem

exercício,EduardoPinhoMoreira, esteve
visitando ontem os municípios de

Canoinhas, BelaVistado Toldo ePorto
União.

Entre asprincipais atividadesdavisi
ta,Moreiraentregou aordemdeserviço

parapavimentação do acessoprincipal à
BelaVistadoToldo, obraquecustaráR$
2,5milhão. O governadorem exercício

entregou também, ordemde serviçopara
construçãodanovaescolaRodolfoZiprerer
emCanoinhas, obra que custaráR$ 1,5
milhão,equadradeesportescobertaparaa

Somos uma empresa especializada em assessoria e consultoria

empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,
com problemas financeiros e cadastrais.

Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.

Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

GLÓRIA ASSESSORIA E EMPREENDIMENTOS LTDA.

Fones: (47)3026-4848/9916-6689
email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com

I

Wa8!!erHaroldo Pelag!_o
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

mesmaescola,novalordeR$185mil.
PinhoMoreiraassinouainda,ordem

de serviço para construção daquadrade
esportescobertadaescolaAntônioGonzaga
emPortoUnião,no valordeR$ 198mil e

ordem de serviço parl:\ pavimentação
asfálticadaruaItálianomunicípiodePorto
União, que deve custarR$ 300mil com
recursosdoFundosocial.

OsecretáriodaInfi:a..Estrutura,Mauro

Mariani, o deputado estadual, Antônio
Aguiareosecretáriore�o�BeneCarv�
lho, acompanhararnacomitivadogover
nadoremexercício.

LuisHenriquedaSilveiraestáemvi
agemoficialaosEstadosUnidos.

Arquivo

Eduardo Pinho Moreira

.

RADIODIFUSÃO
O ministro das Comunicações, Hélio Costa está sendo convidando

pelo deputado Ivan Ranzolin (PFL) para proceder à abertura da sessão de

instalação da Frente Parlamentar da Radiodifusão, que acontece dia 7 de

dezembro, às 1Oh30min, na Câmara. Ranzolin é o coordenador da frente.

DIRCEU É CASSADO
José Dirceu de Oliveira e Silva, 60 anos, o homem que comandou com

mão-de-ferro seu partido até levá-lo à Presidência da República, é o pri
meiro deputado federal do PT a ter o mandato cassado. Depois de 40 anos
de vida pública, foi expulso da Câmara por 293 votos a 192, numa votação
histórica que marcará para sempre tanto o PT como o governo Luiz Inácio

Lula da Silva, do qual foi o homem forte na negociação política até perder
a chefia da Casa Civil em junho por denúncias de corrupção. Sob a mesma

acusação, está agora seni o mandato. Depois do longo processo, iniciado

quando o também cassado deputado Roberto Jefferson (PTB-RJ) o acu

sou de comandar o escândalo do mensalão.

GOVERNO TENTOU AJUDAR DIRCEU
Ainda que de forma discreta, o Palácio do Planalto tentou salvar o

mandato de José Dirceu. Analistas palacianos acreditam que, após a cas

sação de José Dirceu, o ministro Antônio Pallocci é o próximo alvo da

oposição. A operação para tentar salvar Dirceu envolveu os seguintes
contadores de votos nos partidos políticos: PP - Severino Cavalcanti e Ciro

Nogueira; PT-Paulo Rocha; PTB - José Múcio Monteiro e Valfrido Mares

Guia; PMDB - José Borba; PFL - Roseana Sarney (por determinação do

senador José Sarney); PL - Sandro Mabel e Valdemar Costa Neto e no

PSDB o deputado Eduardo Gomes. Fiéis, tentaram até o final garantir a

absolvição do petista. Achavam que podiam ter até 230 votos. Erraram.

Mas ficaram todos com crédito no governo. A fatura ficará pendurada.

RECURSOS EMPENHANDOS
A prefeitura de Canoinhas receberá do Fundo Nacional de Saúde a

importância de R$ 100 mil. O recurso originário de emenda individual do

deputado Paulo Bauer é para aquisição de equipamentos e de matéria

permanente. Também foi empenhada emenda do senador Jorge
Bornhausen, destinando a importância de R$ 100 mil para construção da

unidade de saúde do Campo d'Água Verde.

CASSAÇÃO COMPROVACORRUPÇÃO DO PT
O Brasil tem certeza de que o Partido dos Trabalhadores, por iniciati- .

va de seus dirigentes, havia montado um gigantesco mecanismo de lava

gem de dinheiro, confiado ao inventivo Marcos Valério de Souza, com a

finalidade de premiar a fidelidade nas votações importantes para o Gover

no Lula. A cassação de José Dirceu, o homem que mandava e desmandava

no Governo do PT, representou o reconhecimento público do processo de

corrupção. Dirceu tinha sob seu comando não só o Partido dos Trabalha

dores, mas também as decisões mais importantes do Governo instalado

em janeiro de 2003 no Palácio do Planalto, desde a contratação deWaldomiro

Diniz, até as fórmulas ilícitas para garantirmaioria nas votações importan
tes na Câmara dos Deputados.

MINISTRO DOS TRANSPORTES
EM SANTACATARINA

o ministro dos Transportes, Alfredo Nascimento, esteve ontem em

Santa Catarina, para tratar de obras em duas rodovias importantes para o

Estado. Em Araranguá e Tubarão, o ministro vistoriou as obras de duplica
ção do trecho sul da BR 101, além de apresentar o relatório do andamento

dessas obras e o Plano Verão 2005/2006 para a rodovia. Já em Blumenau,
o ministro assinou a ordem de serviço para o início das obras de restaura

ção da BR 470. Esta rodovia está recebendo R$ 9 milhões da Medida

Provisória, assinada há 20 dias pelo presidente Lula, que destina créditos
extraordinários para obras de infra-estrutura em vários estados brasilei

ros.

CONTATOS COM A COLUNA:

joao.jose@camara.gov.br

TODAS AS SEXTAS·FEIRAS NAS BANCAS
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Correio do Norte

-_SOLIDARIEpADE Viagem encerra uma série que fez parte do Turismo do Sangue

Ados_arec emociona paulistas
60 doadores estiveram nomaiorBanco de Sangue doPaís nasexta-feira, 25

SÃO PAULO/SP - Os 60 doado
res de sangue daAssociação dosDoa
dores de Sangue da Região de
Canoinhas (Adosarec) saíram tão emo

cionados quanto as centenas de pesso
as que testemunharam o gesto de soli
dariedade praticado por eles no

Hemocentro de SãoPaulo, na sexta-fei
ra, 25, dia nacional do doador de san
gue.

As doações encerramum ciclo. O

projetoTurismo doSangue, iniciadoem
março desse ano, percorreu nove cida

des, contabilizoumais de400 doações
e deve renderum relatório que seráen

tregue ao presidente daRepúblicaLuis
Inácio Lula daSilva ainda essemês.

Na viagem derradeira, os doado
res embarcaram no início da tarde de

quinta-feira, 24, pernoitaram em um

hotel com despesas pagas pela
Adosarec, recursos de doações e pro
moções. Durante toda amanhã de sex
ta-feira, 25, os doadores estiveram na

FundaçãoPró-Sangue, noHemocentro

Fotos Edlnel Wassoaskl

Silmar e Orestes Golanovski sendo parabenizados por uma voluntária
/

de SãoPaulo. Parabenizados, elogia
dos e admirados..os doadores foram
recepcionados de uma forma que des
toa da impressão de indiferença, que
usualmente se tem dos habitantes de

grandes cidades.

Ao sairdoHemocentro, ao som da
música�m serdoador, escritae inter
pretada por Regy da dupla Regy e

Nando, que acompanhou a viagem. os
doadores foram aplaudidos por deze-

-

I
nas depessoas que lotavam os corredo-
res daFundação.

Doadores lotaram a sala' de coleta de sangue do Hemocentro

PANFLEfAGEM
Á tarde, os doadores fizeramuma

passeata até a avenidaPaulista, amais
movimentada do País. Apesar da chu
va, mais de 50 quilos de panfletos
explicativos sobre o trabalho desenvol
vido pelaAdosarec, foramdistribuídos.

Emocionado, OrestesGolanovski,
presidente de honra daAdosarec, agra-

,�

deceu arecepção dos paulistas e ressal
tou o orgulho emmoraremCanoinhas,
"terra de um povo tão solidário", res
saltou.

Os. doadores retornaram a

Canoinhàs narnanhã de sábado, 26.

A reportagemdoCNacompanhou
a viagem a convitedaAdosarec

Doadores, no Hemocentro, comemorando a recepção

ServiçoMóvel de Urgência é
.

lançado em Florianópolis
RDRlANÓPOLlS/CANOINHAS-Aconteceuna

quinta-feira, 17, emFlorianópolis, o lançamento do
Projeto Sistema deAtendimentoMóvel deUrgência
(Samu/192). Estavampresentes no evento, realizando
o lançamento do Projeto, oministro daSaúde, dr. Sa
raivaFelipe e o governadordo Estado, LuizHenrique
daSilveira, entre outras autoridades, incluindo o depu
tadoestadual canoinhenseAntonio deAguiar (pMDB).

OSamu/192 éumprogramaquétem como finali
dade prestar socorro àpopulaçãoem casos de emer

gência. Com o Samu/192, o governo pretende reduzir
o número de óbitos, o tempo de internação emhospi-"
tais e as seqüelas decorrentes da falta de socorro pre
coce. O serviço funcionará24horaspordiacom equi
pes de profissionais de saúde, comomédicos, enfer
rneiros, auxiliares de enfermageme socorristas que
:atendem às urgências de natureza traumática, clínica,
lJediátrica, cirúrgica, gineco-obstétricaede,saúdemental
;\ dapopulação.

...

Este projeto será implantado emCanoinhaspor
'i1!neio daSecretaria deSaúde, provavelfiente nô inicio

. «íe dezembro.O socorro deverá ser'àcionado por tele:
·"fonê;pormeio dQ
�1ili�:l<;;,� _:::" 'AS. '*<_,,};:0]:f;@

da em 1�84,'.�· ..
Fun4a

ção desenvolve suas atividadé�
no 1.�.• ândar ao Prédio dos Am-

..p

bUlatódqs do.Hospital dás ,CIí-'
nicas;"mantendo matsde 700.
funcionários e atendénao uma
média l:Ie*400 coletas de sarr

gue/�ia.'
* A Fundação coleta e pro

cessa mensalmente cerca de 15
mil bolsas de sangue e abaste
ce 300 hospitais da Regtão Me
tropolitana de São Paulo.

* Centro dê referência do Mi
nistério da Saúde, .da Organiza
ção Pan-Americana de· saúd
(OPAS) .

e da Organização MIJn
dlalda Saúde (OMS), a Funda
ção é ainda laboratório de refe
rência da Sociedade lnternaoio-
nal de 'Hemofilia. I

',I

��e,���..2(J�-��oo�

07 de dezembro 2005
Concertando Rock
��.
��
Y�&B;md;J
�Qo;Is
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RECICLAGEM

Correio do Norte

Secretaria de Saúde de Mafra quer dar exemplo de consciência

� Secretaria de Saúde de
Mafra implanta programa
de reciclagem
Objetivo édar destinação adequada aosmateriais recicláveis

MAFRA - Dardestinação adequa
da aosmateriais recicláveis como pa- .

pel,metal, plástico evidro, é ametada
Secretaria de Saúde deMafra, 'com a

� implantação do programa de

Reciclagem que implantou na quinta
feira, 24, junto aos cerca de 160 funci
onários da pasta. Para tanto adquiriu
oito desfragmentadores de papel e li
xeiras para depósito de vidros, plásti
cos emetais.

A idéia foi lançadapela equipe de
VigilânciaSanitária como formadeevi-

tarquemuitosmateriais quepodem ser

reaproveitados tenhamcomo destino o
aterro sanitário. Sensibilizado com a

idéiao secretário de SaúdeTadeuDavid
Geronasso implantou o programa que
atingirá todos os postos de saúde do
município, aClínica deReabilitaçãoeo
NúcleoMatemo InfantiLAs unidades
receberãofolders explicativos sobre o
programa, contendo quais os produtos
que são recicláveis, os que compõem a

coleta especial e outros.
Omaterial coletado será somente

o deuso da Secretaria. Depois de sepa
rado, será comercializado como lucro
revertidopara comprade outrosmate

riais necessários, como artigos de lim
peza Pormeio do programa, pretende
se auxiliar a redução das causas da de
gradação domeio ambiente,provocadas
pelamá destinação do lixo, o que afeta
diretamente na qualidade de vida das
pessoas e, conseqüentemente sua saú
de. "Sendo a saúde dapopulação nosso
principalobjeíivonãopodemosficarfora
desta luta", destacou o secretário.

.1

TENDÊNClASPARAAPRÓXlMAES1AÇÃO:
Moda para cabelos... prefiro chamá-Ia somente de

tendência; onde o corte deve ser personalizado para
cada pessoa, Mesmo dentro dessas tendências existe
uma série de variações, como por exemplo: cabelos lon

gos, curtos, médios, crespos, encaracolados, repicados,
desfiados etc ...

Cabelos longos: Serão usados cabelos semi-re

picados na parte de trás e desfiados na frente com ou'

sem franja. Pode se fazer escovas, amassados ou en

caracolados; mas sempre despojados para fugir do as

pecto de cabelos certinhos.
Cabelos médios: fios quase inteiros, bem desfia

dos nas pontas para que ganhem bastante movimento.

Esse corte facilita a escova do dia-a-dia .' Podem ser

usados amassados ou ao natural; e para a noite pode se
usar gel, mousse ou escova com pomada, dando um ar

de leveza nobre a chique.
, Cabelos curtos: Com nuca batida e totalmente

assimétrico, desfiados ou picotados com pontas maiores
na franja, costeletas e nuca. Dá-se um pouco de volum�
no alto da cabeça usando-se gelou modelador, proporei
ona-se assim um visual alegre e elegante.

Cabelos para a rapaziada: Cortes com máquina
nº 2 a 4 dos lados e atrás. No alto da cabeça, desfiados,
picotados a navalha ou pontas de tesoura e picotadeiras;
deixando-os bem irregulares. Usa-semousse ou gel para
que fique levemente arrepiado na frente da cabeça, cria
se quase um topete. Também pode ser todo curto, mas

com fios picotados e acabamento tipo romano.

CORTES É TENDêNCiAS
Quase todas as mulheres perceberam que beleza é

fundamental e que um bom corte de cabelo revela e valo
riza a sua beleza. Os verdadeiros profissionais com for

mação e conhecimento no ramo, classificam suas clien
tes em estilos antes de dar início a seu trabalho. Esta pré
qualificação divide o estilo em clássico, exuberante e

moderno, levando-se também em consideração o biotipo,
gosto, costumes, alternativa, climas e regiões, o que per
mite a personificação de um bom trabalho,

Nós da Cila Budal Cabeleireiros oferecemos a você

segurança, respeito, qualidade, diálogo e experiência,
, que aliados a uma grande coleção de álbuns e revistas,
fazem a excelência de nossos serviços. Para nós você é
omais importante.

São bem-vindas as mulheres de bom gosto que exi
jam dedicação e respeito, e saibam valorizar um trabalho

enquanto arte. Reverenciamos a magia e a grandeza da
feminilidade. São bem-vindos os homens que valorizem a

importância da boa aparência e que tenham consciência

que ela influi nos aspectos sociais e profissionais.

Cabelos para executivos: Curtos nas
laterais, levemente maiores em cima da nuca,
com acabamento disfarçado. Quase sem

pre desfiados com navalha e aparelhamen
to final com tesoura, criando-se um aspecto
fino, nobre e sublime. Deve-se usar pentes

médios ou escova pequena para
trás ou levemente de lado. Na

parte superior um pouco de
mousse ou gel (sem álcool) que
dá brilho e uma leve fixação.

Recomendo tanto para ho
mens como mulheres, usar uma
linha Nioxin ou Mix Use com fa
tor de proteção tanto para o cou
ro cabeludo e para pontas, as-

.
sim evitará o ressecamento e as

pontas duplas.

CONVIIE
Curso -com Cila Budal :

Maquiagem dia-a-dia, noivas, noites, festas e penteado
para toda hora.

Quando? Segunda-feira, dia 5.
Onde? Rua Aubé 343.

Inscrição? R$ 50, pelo telefone:,34230468.
Vagas limitadas.
Beijinhosssssssssssssss

CONTATOS COM A COLUNA:

� cllabudal@botmall.com C (47) 433 7451

Amemória da velhice
A perda progressiva de memória associada ao envelhecimento é caracte

rística comum a um conjunto de patologias que a medicina classifica como de
mências (termo que nada tem a ver com loucu-

ra), das quais a doença de Alzheimer é a mais

prevalente. A incidência de quadros demenciais
aumenta com a idade: aos 70 anos, já acometem
entre 10% e 15% da população; aos 90 anos,
entre 50% e 60%.

RlBRVA roGNnlVAAUJMUlADA
As primeiras manifestações da doença de

Alzheimer são insidiosas, caracterizadas por pe
quenos lapsos de memória que podem passar
despercebidos durante anos, até a pessoa es

quecer o endereço de casa ou estranhar a
fisionomia de um filho.

Em agosto de 2005, a revista "Science" pu-
blicou um artigo que reúne a infonnação científi- ,

ca apresentada na ,Conferência Internacional
.'

sobre Prevenção da Demência, realizada dois meses antes, em Washington.
Ainda na década de 1970, foi aventada a hipótese de que as atividades

intelectuais ao aumentar o número e a versatilidade das conexões (sinapses)
entre os n�urônios, criariam uma espécie de reserva cognitiva passível de ser

utilizada na velhice. Em 19n, um grupo do St. LukesMedical Center, deChicago,
estudando 642 idosos, demonstrou que cada ano de escolaridade formal redu
ziria o risco de desenvolver Alzheimer em 17%.

O resultado levou o mesmo centro a acompanhar, a partirde 1995, um grupo
de padres e freiras submetidos periodicamente a uma betería de 19 testes de

avaliação da capacidade intelectual. Em 2003, depois de analisar 130 cérebros
dos religiosos falecidos, os autores concluíram que a presença das placas no

sistema neIVOSO, características da doença de Alzheimer, não guardava relação
com os níveis de escolaridade. Mas, a bateria de testes aplicados em vida
indicava que as habilidades cognitivas eram preservadas por mais tempo nos

religiosos mais instruídos. Neles, a doença só se manifestava quando eram

encontradas cinco vezes mais placas do que nos outros.
Com osmesmos objetivos, um grupo da Universidade deMinnesota condu

ziu o célebre "Estudo das Freiras", no qual foram analisados ensaios biográficos
que 678 freiras nascidas antes de 191.7 haviam escrito ao serem admitidas no

convento, aos 20 anos. As irmãs com menor versatilidade lingüística naquela
época desenvolveram Alzheimer mais precocemente e, ao morrerem, seus cé
rebros exibiam as placas características da enfermidade .

Inquéritos populacionais conduzidos em São Paulo pela Unifesp encontra
ram maior prevalência de demências entre os analfabetos e os que não haviam
concluído o primeiro grau. Da mesma forma, em 109 pares de gêmeos idênticos
matriculados no Registro Sueco de Gêmeos, nos quais apenas um dos irmãos
desenvolveu demência, o gêmeo saudável, estatisticamente, havia estudado
mais tempo. '

ENIÍMULOS INIELECIUAIS EA1IVIDADEFÍSICA
Ao comentar essas pesquisas, o pesquisador Robert Friedland concluiu

que não apenas a leitura, mas simples passatempos como a montagem de

quebra-cabeças ou a prática de palavras cruzadas são atividades capazes de

proteger o cérebro. No final, acrescentou que vários trabalhos demonstram que
assistir à televisão está associado ao efeito contrário: aumenta a probabilidade
deAlzheimer. Num inquérito conduzido entre 135 portadores da doença, compa
rados a 331 de seus familiares saudáveis, cada hora diária adicional diante da TV
multiplicou o risco de Alzheimer por 1 ,3.

Vários estudos apresentados na conferência reforçam a idéia de que nem

só do intelecto vive o cérebro: o exercício físico também é capaz de tomá-lomais
resistente.

Anos atrás, uma avaliação dos resultados obtidos em 18 pesquisas (meta
análise) envolvendo mulheres e homens de 55 a 80 anos demonstrou que a vida
sedentária aumenta o risco de demência. Desde então, surgiram vários estudos
sobre o tema.

Os mais importantes foram realizados na Universidade da Califórnia, com
cerca de 6.000 mulheres com mais de 65 anos, em Harvard, com mais de 1 (3 mil

mulheres, e na Universidade Johns Hopkins, com mais de 3.000 participantes de
ambos os sexos.Os resultados são inequívocos: quantomaioro tempo gasto em
atividades físicas, como andar (principalmente), mais lento o declínio da capaci
dade cognitiva.

Trabalhos experimentais confirmam essa conclusão: o exercício físico me
lhora o fluxo sangüíneo cerebral através da formação de novos capilares no

córtex -área essencial para a cognição - e induz a produção de proteínas que
estimulam o crescimento e favorecem a formação de novas conexões entre os

neurônios.
Essas pesquisas estão sujeitas a um viés metodológico: será que a menor

versatilidade lingüística demonstrada pelas freiras aos 20 anos, a menor dedica
ção à escolaridade formal e às atividades intelectuais, o maior número de horas
passivas na frente da TV e a pouca disposição para atividades físicas já não
fariam parte de um conjunto de manifestações extremamente precoces das
demências que irão se instalar na senectude?

Impossível tercerteza, mas vale a pena acreditar na idéia de que, através de
estímulos intelectuais e' da atividade física, será possível preservar, na idade

avançada, a experiência e as habilidades cognitivas acumuladas com tanto

esforço no decorrer da vida.
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Premiados com a natureza
28 alunos da 6. asérie da E.E.B. João José de Souza Cabralforam
premiados com um dia em umaReservaAmbiental na Serra dos Borges

BELA VISTA DO TOLDO - A

quarta-feira, 30, foi umdiaespecialpara
28 estudantes da 6.' série da E.E.B.
João José de Souza Cabral, de
Canoinhas.

Por terem se destacado em ações
ecológicas e sociais durante todo o ano,
os estudantes foram premiados pelo
ProjetoRecicle, da empresaMili, com
umpasseio pelaReservaAmbiental da
Serra dos Borges, em Bela Vista do

Toldo, distante 35 quilômetros de
Canoinhas.

A Reserva, de propriedade da

Mili, é um verdadeiro paraíso ecológi
co, em que se destaca amata nativa e

uma exuberante cachoeira, onde os

estudantes passaram boa parte do dia.
Os professores Edmilson Mari

nho, TerezinhaGelchaki eDimas Cha
gas, que acompanharam a viagem, des
tacaram a importância de viagens como
essa.

"A visita a um lugar como esse,

• desperta nos alunos o respeito pela na
tureza", ressaltou Terezinha.

"Trabalhar a conscientização, o
respeito à natureza, desperta neles o
espírito da união, o trabalho em equipe
e a amizade", disseMarinho.

Além dessa turma, cerca de 500
estudantes de outras escolas visitaram
aReserva a convite doProjetoRecicle,
como uma turma da E.E.E Sagrado
Coração de Jesus que visitou a reserva

na semana passada.

Fotos Edinei Wassoaski

Estudantes na sede da Reserva Ambiental

A garotada aproveitou o calor pata tomar banho na cachoeira

Q. .

Sexta-feira, 02 de dezembro de 2005

EncontroRegional deAutomecânicas
SÃOBENTODO SUL - Sexta

feira, 25, os empresários SérgioArno
Hoffmann, Nelson Revay e Oséias

Soares, integrantes do Núcleo de
Automecânicas de Canoinhas e Três

Barras, participaram de um encontro

regional das Automecânicas em São
Bento do Sul.

Estavampresentes representantes
de automecânicas das cidades de
Canoinhas, RioNegrinho e São Bento
do Sul para discutirem a questão dos

Projetos SeloVerde e auto-sustentação
nas oficinas. Os empresários puderam
discutir seus problemas em comum e

buscar soluções conjuntas.

À
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FATMA
COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

ARNALDO POPOVICZ, residente e domiciliado na Localidade de Rio do
Pinho s/nº Zona Rural do município de Canoinhas, Santa Catarina, inscrito no
CPF sob o nº 309.912.349 - 87, comunica que requereu a Fundação do Meio
Ambiente - FATMA, sob o nº 099, Autorização para Corte Eventual de Árvo
res, em sua propriedade, situado na Localidade de Colônia Santa Leocádia si
nº, Zona Rural, no Município de Canoinhas, estado de Santa Catarina.

O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias corridos a

partir da data de publicação e o licenciamento será concedido se atendida a

legislação ambiental.

Arnaldo Popovicz.
CPF nº 309.912.349 - 87

Marcio José A. Maziero.

Engenheiro Florestal
CREA-SC 056746 - 9

PREFEITURADOMUNiCíPIO DECANOINHAS
PROCESSO N.º 116/2005.
PREGÃO ELETRÔNICO N.º 2412005

•

O Município de Canoinhas-SC, fará realizar no dia 15 de dezembro
de 2005, às 10:00 hs. pregão eletrônico para aquisição de 01 (uma)
retroescavadeira nova, fabricação nacional, zero hora, ano e modelo igual
ou superior a 2005, destinada a Secretaria municipal de Agricultura. Ca
dastro das propostas no site até às 09:00 horas do dia 15/12/2005. Os
Elementos, informações serão fornecidos no horário das 08:00 às 12:00
horas e das 13:30 às 17:30 horas, através do telefone n.º (047) 3621-
7705. Cópia do edital: http://www.licitacoes-e.com.br. Local do pregão:
www.licitacoes-e.com.br "Acesso identificado".

LEOBERTOWEINERT
Prefeito

"A paciência é muito sábia, ela faz com que as pessoas
sejam fortes o suficiente para não reagir a insultos e provoca
ções, podendo depois contemplar a decadência dos inimigos
sem ter feito absolutamente nada"

Especial
Parabéns para o formando Mário Liller, que todos seus

sonhos se tornem realidade ... Com carinho, da sua mana.

Sucesso...
Parabenizamos todos os alunos do Ensino Médio da Escola de Educação Básica "Estanislau Schumann" que estarão

colando grau amanhã. A eles, neste início de uma nova fase, desejamos sucesso e que tenham uma carreira promissora.

Parabéns!
Ema Mielke 30/11
Cleyton Knuppel 02/,12
Luiz Carlos Massaneiro 02/12
Wilian Rodrigo Schiessl 05/12

Felicidades...
Dia 29 de novembro comemoraram dois anos de

feliz união conjugal o casal Ema & Adilson Poloniski. A
eles, nossos desejos de que esse amor seja eterno ...

Bom fim de semana ...
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Casan inaugura sistema de

água em Marcílio Dias
Obra custou R$ 100 milpara a Casan

CANOINHAS - A Companhia
Catarinense de Águas e Saneamento

(Casan), em parceria com aUniversi

dade do Contestado e a prefeitura de

Canoinhas, inaugura hoje, às 10 ho

ras, o sistema de abastecimento de

água doDistrito deMarcilioDias, com
extensão ate a Universidade. A ceri

mônia, que será realizadana ruaMa-

•
ria Olsen, em frente a Universidade

do Contestado, terá a presença do

presidente daCasan,WalmorDe Luca,
além de autoridades do município e

região.
Investindo, com recursos própri

os, aproximadamente R$ 100 mil, a
Casan vai entregar aMarcílio Dias,
cincomilmetros de rede de distribui

ção de água, com 75 milímetros de

diâmetro, atendendo diretamente a

10,4 mil estudantes, do campus
Marcílio Dias da Universidade do

Contestado e 400 alunos do Colégio.
AgrícolaVidalRamos.

A Casan executou o projeto, par
ticipou com amão-de-obra e implan
tação da tubulação e do pressurizador.
A prefeitura de Canoinhas participou
com transporte dos materiais utiliza
dos nas obras, enquanto aUniversi-
dade do Contestado forneceu a

retroescavadeira, que trabalhou 180

horas.

.)

Depois de cinco anos, rede de água
do Parado é concluída

CANOINHAS - Na mesma

solenidade, a Casan vai anunciar
a conclusão das obras do bairro

Parado e das melhorias nas ruas

Willibaldo Hoffmann eAlfredo

Bach, ambas em Canoinhas, co
munidades que há pouco tempo
ainda enfrentavam sérios proble
mas de falta d'água.

A Superintendência Regional
NortelVale do Itajaí concluiu a

interligação no bairro Parado, si
tuado na parte alta da cidade, com
aproximadamente 380 metros de

tubulação com 100 milímetros de
diâmetro. Havia no local uma rede

seca desde o ano 2000, ano que o

então prefeito Orlando Krautler

(PP), o então deputado federal Eni
Voltolini (PP), o falecido verea

dor Jaime Muelbauer (PP) e o

hoje vereador Neno Pangratz
(PP), na época sem mandato, li
deraram uma força tarefa no sen

tido de agilizar a rede.

A Casan havia comprado os

tubos para formar a rede, depois
de insistentes pedidos do grupo,
mas não dispunha de recursos

para custear omaquinário neces

sário. Krautler, Voltolini, Neno e

Muelbauer viabilizaram os recur

sos para contratar os serviços de
uma retroescavadeira de uma em

presa particular, destinada à aber
tura das valas para assentamento
dos tubos, formando uma rede de

4,3 mil metros. A falta de 380

metros de tubos, hoje concluída
pela Casan, no entanto, fez com

que as obras fossem paralisadas.
Cerca de 149 famílias come

moram hoje, a efetivação dessa

obra. Dede que a obra foi parali
sada em 2000, os moradores re
clamam dos problemas causados
pela falta de água encanada. Para
concluir o serviço, a Casan inves
tiu, com recursos próprios, cerca
de R$ 80 mil.

3.0BPM comemora45 anos

los 45 anos de instalação do 3.° Bata
lhão dePolíciaMilitardeCanoinhas.

OTerceiroBatalhão dePolíciaMi-
Edinei Wassoaski

,

Autoridades políticas e militares homenageadas

promover o embelezamento e a valori

zação dacidadeparaoNatal.
O concurso "DecoraçãoNatalina"

está sendo organizado pela Secretaria
Municipal da Cultura, Esporte eTuris
mo, por meio da Casa da Cultura de

Mafra. Poderão inscrever-se pessoas da

Comemoração foi marcada por homenagens a PMs e autoridades

litar, com sede emCanoinhas, tem suas

origens naTerceiraCompanhia Isola
da, instalada a 5 demaio de 1952, pelo
então comandanteGeral daCorporação,
o coronelJoãoCândidoAlvesMarinho.

O coronelMarinho sentiu aneces

sidade de fixar urna fração de tropa no
.

PlanaltoNorteCatarinense, região pro
fundamentemarcada nas décadas ante

riores, porconflitos conhecidos como a
Guerra doContestado.

Aextensajurisdição atribuída a esta
Companhia, levou, a 29 de novembro
de 1960, o coronel Antônio de Lara

Ribas, comandante Geral da época a

transformá-la noTerceiro Batalhão de

PolíciaMilitar, com a denominação de
Batalhão JanuárioCortes, emhomena

gem ao tenente coronel que foi grande
combatente daGuerra doContestado.

Concurso deDecoraçãoNatalinacom inscrições abertas
presas, nasmodalidades: casas (jardime

fachada); empresas (fachada) e órgãos
públicos.

A avaliação levaráem conside

ração os critérios de criatividade, origi
nalidade,visualatrativoeousadia.Aque
tivermaiornúmero depontos seráeleita

CANOINHAS - Na tarde de terça
feira, 29,militares e autoridades foram
homenageadas nas comemorações pe-

MAFRA - Continuam abertas as

inscrições para o 10 concurso que pre
miará acasa, jardimeempresaqueapre
sentar amais bela decoração commoti

vos natalinos.A promoção édaprefeitu
radeMafra e temporfinalidade resgatar
acriatividade e o verdadeiro significado

Agenda:
* Amanhã, Baile da Cerveja no salão de festas da Igreja Matriz Senhor Bom

Jesus (Frei Tehobaldo Luz), a partirdas 22h30 com animação da bandaAlma Nua.
* Neste domingo, 4, Bingo pela Vida (com 30 rodadas) promovido pela

Adosarec, às 14 horas no salão de festas da Igreja Matriz Senhor Bom Jesus (Frei
Theobaldo Luz). Em pauta, chegada do

Papai Noel da Adosarec. Cartelas antecipadas na Adosarec (Rodoviária),
três unidades por R$ 6. No local; uma cartela por R$ 3 e duas por R$ 5.

* E na prefeitura, no Hall de entradado gabinete do prefeitoWanderlei Lezan,
vemissage com as belíssimas telas das alunas da artista plástica Síntia Bendlin

Franz.
* No Dia Mundial de Luta Contra a AIDS (1Q de dezembro), uma equipe da

secretaria municipal de Saúde de lrineópolis, percorreu as ruas da cidade para um
trabalho de conscientização e distribuição de material educativo e de camisinhas

à população em geral. A nobre missão foi pilotada pela enfermeira Lidiane

Fagundes da Silva, coordenadora do Programa de Doenças Sexualmente
Transmissíveis (DS1) e AIDS da Secretaria Municipal de Saúde.

Matriculas
A Rede Estadual de Ensino continua com asmatrículas abertas para o Ensino

Fundamental e Médio e Educação de Jovens eAdultos. A informação é da diretora
da EEB Horácio Nunes, de lrineápolis, Chirlei Kuiava, acrescentando que asmatrí
culas, que iniciaram em 21 de novembro, seguem até o dia 16 de dezembro. O
calendário de matrículas é unificado entre as escolas municipais e estaduais na

região.

SAMU
Serviços de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) é a novidade no setor

de Saúde Pública, trazida pelo prefeitoWanderlei Lezan para aprimorar o atendi
mento à população de lrineópolis. A secretária municipal de Saúde, Nilda Gaivão,
em entrevista ao Repórter Milenar da Rádio Milenar nesta quarta-feira 30, explicou
em detalhes como será o funcionamento do Samu, provavelmente, a partir de
janeiro de 2006. Uma equipe de quatro técnicos em Enfermagem aquatro motoris
tas farão treinamento e capacitação, a partir da próxima segunda-feira, 5 de

dezembro, em Joinville.

Etnia Polonesa
A direção, professores e alunos do Núcleo EscolarAdolfo Konder em parce

ria com a comunidade polonesa de São Pascoal, promoveram sábado passado,
no salão de festas da capela local, a 1ª Noite da Etnia Polonesa de lrineápolis.
Comidas típicas da culinária e vários números de danças de salão e do folclore

polonês encantaram as mais de 300 pessoas que prestigiaram o evento. Desta

que para o grupo folclórico polonês, formado por professores e alunos da escola
Adolfo Konder, que apresentaram um belíssimo número ao som da música de

Kolenda.
.

Etnia Polonesa II
Integram o grupo que dançou a ''Tecechacha'', os alunos Nicolli, Juliana,

Joana,Silvana, Gabrieli, Tainara, Mateus, Ruan, Jaquele e Sinti; os professores
DircéliaNicoluzzi (Diretora), Sueli Molinari, Andréia Kaschuk, Márcia Pruste Eliane
Gonchorki. Bastante aplaudida, a encenação pelos alunos-atores, de figuras e

personagens dos mitos, crendices e lendas do folclore brasileiro, tais como o

Curupira, Sacy Pererê,.Sereia, a lenda da noiva de crendice local da comunidade
de São Pascoal, Capoeira, Povo Indígena, Boi-de-Mamão, Lobisomem, Tradições
Gaúchas e omito Carmem Miranda .

Etnia Polonesa III
A diretora da escola Adolfo Konder, Dircélia Nicoluzzi, em nome da comuni

dade de São Pascoal, prestou homenagem especial às senhoras de origem polo
nesamais idosas, Filomena Nicoluzzi,88 anos, e LudovicaWiciechowski, 85 anos.
O vereador Sandro Kalikoski, presidente da

Câmara de Vereadores de Porto União, foi convidado para um breve relato

sobre sua experiência vivida durante a recente viagem à Polônia. Prestigiou o

evento, o prefeito Wanderlei Lezan e seu vice, José Cocharski; a secretária

municipal de Educação, Estela MarisMarques; os vereadores JoséValmor Nicoluzzi
e IvoWagner; o Polaco, diretor da Cidasc, que comandou o "Parabéns aVocê" em
Polonês, e Nazareno, diretor da Epagri, que comanda o projeto Resgate das
Raízes

Históricas de Santa Catarina, do Govemo do Estado.

Feira Pedagógica eCultural
Um dos trabalhos mais interessantes apresentados na XIII Feira Pedagógica

e Cultural promovida pela EEB Horácio Nunes, em lrineópolis, dia 18 de novembro,
foi o da 3ª série 1 (matutina), sob a orientação do professor de Química e Física,
Mauro Budniak. Para ele, ''foi uma tentativa de trazer a química e a física mais

próxima do dia a dia vivido pelos alunos no âmbito de suas famflias". No item

Química, foram mostrados aos visitados a produção do iogurte, da cerveja, a
fermentação do vinho, produção do pão, do suspiro e da maionese, abóbora
marmorizada (tijolinhos), compota de pêssegos, refrigerante (reação pelo gás
carbônico), ácido tartáríco e com bicarbonato de sódio. No item Física, foram
várias experiências como termodinâmica (calor) - princípio do funcionamento da

máquina a vapor, hidroestática (vários), fervura da água a menos de 100 graus
Celsius, dilatação de gás (princípio básico do termômetro).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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C;:edup pode fechar se
dívidas não forem pagas

Une abreProcesso SeletivoEspecial
Processo vai até o dia 16 de dezembro

resultados estáprevistaparao dia 20
de dezembro, apartirdas 14 horas.

No ato da inscrição devem ser

apresentadas fotocópiase originais da
Carteira de Identidade e doHistórico
Escolar doEnsinoMédio.

CANOINHAS - A UnC

CanoinhaslPortoUnião abriu na se

gunda-feira, 28, o período de inscri
ções para o Processo Seletivo Espe
cial2006. Serão oferecidas vagas re

manescentes doVestibular daAcafe

para23cursos.As inscrições são gra
tuitas e podem ser feitas até 16 de

dezembro, no campus sede, noNú
cleo de Porto União e no site
WWW.cni.UllC.br.

Os candidatos serão seleciona
dos pormeio de redação, que será

realizada no dia 18 de dezembro, das
9 às 11 horas. A notamínima para

aprovação é cinco.Apublicação dos

Colégio vive situação crítica com afalta de repasse de verbas

um novo processo licitatório tramitano
Governo desde agosto desse ano. A

Cereagro já é vencedora do processo.
''Esta semana ainda, devemos assinarum
acordo com aCereagro parcelando em
quatro vezes adívidaegarantindo alibe
raçãodos insumosqueoCedup temaver

dentro da verba que deve ser liberada",
explicaBene.

Osecretárionãoquis comentaroque
aconteceuem2004. ''Eunão estavaaqui,
não posso falar sobre isso", se limitou a
dizer.

Se a verba não for liberadarapida
mente, sustentaEdumar, oCedup vai fe
charasportas.

Alcioní foi procuradapelareporta
gem do CN, mas disse que não falaria
comaimprensa.

CANOINHAS - Internos do Cen

tro deEducaçãoProfissionalVidalRa
mos chegaram ao limite dapaciênciana
tarde de terça-feira, 29. Indignados com
apossibilidade de ver o Cedup extinto
pela falta de repasse de verbas doGo
verno do Estado, que garantam o sus

tento aos animais criados noCentro, os
internos promoveram umamanifesta

çãoem frenteàSecretariadeDesenvolvi
mentoRegionaldeCanoinhas (SDR).

Conforme explicou o diretor do

Cedup,EdumarRicardo daSilva, aSDR
será a responsável pelo eventual fecha
mentodoCedup,eaculpa,particu1annen
te, serádagerenteAdministrativadaSDR,
AlcioníTerezinhaCalikoski.

Mais deumano fomecendoinsumos
sem receber, aCereagro anunciou em

agosto quenão vaimaisabasteceroCedup
semurnagarantiadequereceberáadívida
acumulada

Oanúncioprovocou amanifestação
de terça-feira. Comfaixas e cartazes, os
internos acusavarndiretamenteAlcionípela
situação, chamando-ade"caloteira"eper
guntando "como vamos sustentarnossos
anirnais?",jáqueos insumos sãoplanta
dos paraproduziralimento para os ani
mais criadosnoCentro, alémde reforçara
alimentaçãodospróprios internos.

DIVULGAÇÃO
UnC estaráapartirde segunda

feira, 5, com estandes de divulgação
do ProcessoSeletivoEspecialnocen
tro de Canoinhas e de Porto União.
No local, alémde informações sobre
os cursos oferecidos pelaUnC, tam
bém serápossível fazerinscriçãopara
oProcesso SeletivoEspecial.

. QUADRODECURSOSEVAGAS
CANOINHAS

BENEPROMEIESOLUÇÃO
O secretário regionalBeneCarvalho

(pMDB)prometeuempenhoparasoluci-·
onarasituaçãoaindahoje.SegundoBene,

CURSO TURNO VAGAS

Regime Especial
) Noturno' s

RegimeEspéêial
Notumo
Noturno
Diumo!Noturno
Noturno
Regime Especial
Regime
Noturno
Notumo
Notumo
Regime Especial

Artes Visuais
Ciênciàs Contábeis
Ciências Sociais

Comunicação Social- Rádio e TV
Design '-Web Designer/Multimídia
EnfelTTlagElm
·Engenharia de li municaçôes
Letras- Português. Inglês e Espqnhol
Optometria
Pedªgogia - Ano!, ..

lniciais
SerViçd'$ocial
Sistema de lntormação
Tecnologia em Gestãq de Mar'keting
Tecnologia em Gestão de Segurança,
Saúde e.Meio Ambiente . Regime Espt:jpial
Tecnologia em Gestão Pública Regime Especial
Tecnologia em Paisagismo
e Jardinagem RE:)gime Especial
TecQologia em Papel e Celulose Rx�ime ESPnRial
Tecnologia em Prótese Dentária Regime ESpEíÇial
Tecnologia em Radiologia

.

Regime Especial
Turismo Noturno

BUROCRAOA
A situação foi criadaporumaíicita

ção feitano anopassadopelaSDRparaa

compra de insumos agrícolas para o

Cedup. A licitação foi vencida pela
Cereagro, deCanoinhas,

• Certadequeahomologaçãodalici
raçãoeraapenasurnaquestãode tempo, a
Cereagro forneceu aoCedup, suprimen
tosquecustaramR$ 2OOmil.Oproblema
se instalou, quando oTesouro doEstado
rejeitoualicitação.

No fim de 2004, no entanto, oTe
souro voltou atrás,mas umnovoproces
so licitatórioprecisava serfeito. Os inter
nos e direção doCedup culpamAlcioní
pornão ter feito oprocesso, agravando a
situação doCedup com aCereagro, que
mesmo assim, continuou a fornecer

insumos ao centro.

Edinei Wassoaski
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Internos gritavam frases de protesto contra a "gerente

Administrativa da SOR PORTOUNIÃO

CURSOS TIJRNO VAGAS
Recuperação de Áreas Florestais DegradadasECONOMIA

Aumento navenda de eletro

eletrônicos

','Artes, ViêÇiais
Ciência da Compu açao
Educação R"ísica

Tecllologia daMadeira

,Notumo
Notumo
Regime Especial
R�ime ESp�ial

Á

FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FATMA

COORDENADORIA REGIONAL DO PLANALTO NORTE

NICOLAU LANGOWSKI FILHO, residente e domiciliado

na Rua 15 de Novembro, 274. Rio Negro, Paraná, inscrito no

CPF sob n·167.121.379·34, comunicam que solicitaram a Fun

dação do Meio Ambiente - FATMA, vistoria técnica para aprova

ção de Projeto de Recuperação de Áreas Florestais Deqrada
das, em sua propriedade. situado na localidade de RIO NOVO,

município de Major Vieira, SC., objeto da matrícula n·18.6oo

Registro de Imóveis - Comarca de Canoinhas, SC.

CANOINHAS - A proximidade da Copa do Mundo de Fute

bol está alavancando, o consumo de televisores, principalmente
de telas maiores como de 29 e 33 polegadas. Outro produto que
também está com grande procura são os aparelhos de DVD.

Um possível fator para o aumento nas vendas de produtos
eletro-eletrônicos, é a baixa do dólar, que, conseqüentemente,
diminui o preço ao consumidor que tem aproveitado para com
prar aparelhos com componentes importados.

Na onda do fim do ano, as lojas aproveitam para investir em

brindes que atraiam o consumidor. Nas Lojas Breithaupt, por
exemplo, em qualquer compra acima de R$ 200 o cliente ganha
um celular Brasil Telecom GSM corno brinde, fator que tem

alavancado emmuito as vendas.

CI NTELA
Telas . Grades· Muros· Artefatos de Concreto
FÁBRICA 3624-1459

RITÓRIO CIDE CO ILI E
Fone 3622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias

corridos a partir da data de publicação e o licenciamento será

concedido se atendida a legislação ambiental.

NICOLAU LANGOWSKI FILHO GILSON JOSÉ

PEDRASSANI

Responsável Técnico

CRENSC 16.979-5

Requerente
167.121.379·34

V Votorantim

Q 2....,.".�
Finanças

�. f�
FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 3622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053
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SDR realiza For�a Tarefa
Foram oferecidos serviços na área da saúde, atividades recreativas e

esportivaspara as crianças, além de umapasseatapela cidade

CANOINHAS - Namanhã de sá

bado, 27, a Secretaria Regional de
Canoinhas realizoumais uma etapa do

projeto ForçaTarefa que está sendo de
senvolvidonosmunicípios daregião.Em
parceriacom aAssociação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e Região
(Apoca) e com aUnidade deEnsino Su

periorValedo Iguaçu (Uniguaçu), foram
realizados atendimentos na área da saú

de, atividades recreativas e esportivas
para as crianças, e uma passeatapelas

Equipe da Apoca e secretário Mariani: parceiros na Força Tarefa

principais ruas da cidadepara divulgaro
dianacionaldecombate ao câncer.

O evento aconteceuno calçadãoda .

ruaFrancisco dePaulaPereira, e atraiu
centenas de pessoas que transitavampelo
local. O secretário Estadual de Infra-Es

trutura, deputado estadualMauroMariani
(pMDB)participoudo evento represen
tando o governador LUiz Henrique da
Silveira (pMDB).

No seudiscurso,Marianienalteceu
o trabalho que aApoca vem realizando

na região, e "aparticipação ativa doGo
verno doEstado em todos osmunicípios
doPlanaltoNorte".

VereadoresdeCanoinhaspedemmais segurançaaoGoverno

LÚCIOCOLOMBO

Três vereadores viajaram para Florianópolis pleitear segurança

FLORIANÓPOUS - Preocupadosem
melhorar a segurançapública, tanto em
nível regional como local, os vereadores
WilsonPereira(PMDB), JucaKlempous
(pMDB) e Célio Galeski (PSDB), rei
vindicaram ao secretário de Segurança
Pública eDefesadoCidadão, deputado
Ronaldo Benedet (pMDB), anomeação
dodelegadodaPolíciaCivilWaldirCésar

PadiJha, para ocuparo cargo de delega
do Regional e de um delegado para a

ComarcadeCanoinhas.

Osparlamentares canoinhenses en
tregarampessoalmente ao deputadoAn
tônioAguiar umamoção assinada por
todos os vereadores nesse sentido, apro
vadaporunanimidade em sessão ordi

náriado legislativo.
Aguiar garantiu aos vereadores o

imediatoencaminhamentodopleitopara
• providências urgentes porparte da Se
cretáriadeSegurança. Os três vereado
res estiveram naCapital do Estado nos
dias 23 e 24 denovembroparauma série

de audiências e contatos em órgãos do
Estado.

Panif"ício
Pã de Ló
O MElHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃEs ESPEC'AlS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTíSTICOS E SALGADOS

�ua Vidal Ramol, 697 fone:(47) 3622-4082

e Correias em V= A-B-C-D e V;

• Correias sincronizadas, lamin
e Polias e Lençol de borrachas

Fone: 3622·
Av. Rubens Ribeiro da Si

Aguiar garantiu empenho

Em audiênciacom assessoria dega
binete daSecretariade SegurançaPúbli
caeDefesadoCidadão; eles ratificaram
o pedido para a imediata construção da
UnidadePrisionalAvançada(upA)eum
Centro de Internação Provisória (CIP),
paramenores infratores. O terreno para

instalação desses prédios, já foicedido
pelo município ao governo doEstado.

Aindana área de segurançapúbli
ca, os vereadores estiveram naCasaMi

litarem audiênciacomomajorPMAltair
DennerFilho, sub-chefedaCasaMilitar,
paraalibernção deumveículoGMBlazer,

FACHINI

destinado aoGrupo deRespostaTática
(GRT) vinculado ao rBPM e solicitar

mais três novas viaturas para PM de

Canoinhas. Também cobraram apoio
para a instalação doConselho de Segu
rança (Conseg)paraoDistrito deFelipe
Schmidt - Valinhos.

INFRA-ESIRUIlJRA
Com o secretário da Infra-Estrutu

ra, deputadoMauroMariani (pMDB) os
vereadores solicitarama imediata restau

ração do trecho da SC-302 que liga a

BR - 280 à localidade de BarraMansa,
passandoporRio dos Pardos. O secretá

rio disse que vai autorizar os trabalhos.

Caso aempresacontratada não tenhadis

ponibilidade de tempo, a Secretaria de
Infra-Estrutura repassaráos recursos ne
cessários para aprefeituraexecutar ares
tauração do referido trecho.

NaFundaçãoVida, com a assesso

ria da primeira dama do Estado, Ivete
Appel daSilveira, os vereadores enca
minharam pedidos para doação debrin
des e brinquedos para entidades

assistenciais e associações demorado
res.

Tempos tormentosos por vir
o Ministério Público identificou graves irregularidades nas pres

tações de contas do Governo do Estado sobre repasses do Plano

Nacional de Qualificação e do Sistema Nacional de Empregos. Uma
delas trata até de falsificação de documentos. Tempos tormentosos

se ensaiam para o Governo.
.

Alfinetada
Chefe de Gabinete do prefeito Leoberto Weinert (PMDB), Amin

Sati foi a Câmara dos Vereadores na segunda-feira, 28, ouvir o que
não queria.

Vereador Juca Klempous (PMDB) aproveitou a presença de mem

bros da Associação de Artesãos de Canoinhas Artecriação para
alfinetar Amin, que estava na platéia. "Gasta-se 240 mil em-urna festa

e não se investe em associações como a Artecriação", disse Juca.

Amin preferiu sair a quebrar o protocolo e responder o vereador.

Pavimenta�ão
O recurso de R$ 1 milhão, proveniente do Governo do Estado,

deve começar a ser aplicado na segunda-feira, 5, em recapeamento
das ruas mais danificadas de Canoinhas. R$ 400 mil já foram libera

dos e aprovados pela Câmara dos Vereadores na terça-feira, 29.

Acelerado
Os vereadores estão acelerando os trabalhos para aprovar em

regime de urgência matérias que precisam, obrigatoriamente, passar
ainda esse ano pela Câmara, que entra em recesso 1'0 dia 13.

Entre as matérias mais importantes, deve ser votada na segun

da-feira, 5, o Plano Plurianual (PPA) para os próximos quatro anos.

As comissões têm apenas duas semanas para analisar outra matéria

importante, referente ao novo Código Tributário do município.

Polêmica
o secretário regional Bene Carvalho (PMDB) deixou transparecer

na terça-feira, 29, logo após o protesto dos internos do Cedup Vidal

Ramos, em frente a SDR, irritação com a situação criada na gestão
passada. Demonstrou descontentaménto com a gerente administrati

va Alcioni Terezinha Calikoski. Parece mesmo ser uma questão de

tempo a exoneração da gerente.

Briga interna
Bene deixou escapar que a briga não é da SDR e do Cedup e sim

de Alcioni com o diretor do Cedup, Edumar Ricardo da Silva. Rixa

entre os dois, que vem desde o ano passado, teria dificultado as

negociações, agravando a situação.

Elei�ões 2006
João Rosa Muller (PP) parece mesmo que será candidato a depu

tado estadual em 2006. Um prefeito da região teria topado financiar a
campanha, já que Muller só aceita a candidatura se for bancado por

alguém.

Manobra
Uma manobra de mestre para blindar a candidatura a deputado

estadual de Antonio Aguiar (PMDB) se desenha tendo como palco a

Secretaria de Desenvolvimento Regional de Canoinhas. Orlando

Krautler, recém-filiado ao ?SDB assumiria o cargo de adjunto no co

mando da SDR, abrindo mão, assim, da candidatura a deputado esta

dual. Bene se licenciaria para assumir o cargo de vereador.

Além de blindar Aguiar, a manobra derrubaria Juca Klempous,
responsável pelo mal-estar do prefeito Leoberto Weinert (PMDB), com
declarações apimentadas nas sessões da Câmara.

Bene nega
Perguntado sobre os boatos que dão conta da manobra, Bene se

diz surpreso, no entanto, deixa a questão no ar. "Nunca se sabe",
admite.

Tribuna livre
As proprietárias da Communic Marketing e Eventos solicitaram a

tribuna da Câmara dos Vereadores na segunda-feira, 28, a fim de

responder as acusações feitas pelo chefe de gabinete da prefeitura
Amin Sati, em relação a organização da Fesmate. Ouviram que não

poderiam falar porque a tribuna livre está ocupada até o fim do ano e

é livre somente às terças-feiras.
.

CONTÁTOS COM A COLUNA:

c;::_" adinei@newage.com.br .1. ediwass@hotmail.com t (47) 9108-8511
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Correio do Norte

Daniel

Amanhã é de dia de festa para Daniel Dreveck (na foto
ao lado da namorada Fabiane). Felicidades!

BinlJo da Apoca
A Associação dos Paoientes Oncológicos de

Canoinhas e Região (Apoca) promove neste, domingo ,

. 4, no Ginásio da E.E.F. Sagrado Coração de Jesus,
grande bingo. As cartelas já estão sendo vendidas �
R$ 5. Vale a pena participar, entre fJS prêmios há um

fomo elétrico, mesa c/6 cadeiras, sofá, R$ 1000 de

prêmio extra e geladeira.

Costela Campeir«
A comunidade da Igreja São Francisco de Assis

promove no próximo domingo, 11, Costela
Campeira no Pavilhão de Festas da Igreja.

A gatinha Priscila Isphair Watzko e sua bisavó IIdgard
Ribeiro da Silva, comemoraram ontem, idade nova.
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SOCIAL

Mulheres

Proqressistas
Amanhã, a partir das 9 horas, no Clube Lafayette,

acontece o Encontro Macrorreg;r>nal da Ação Mulher

Progressista. Militantes de toda a região estarão
presentes no evento que contará com a presença do

ex-govemador Esperidião Amin, Hugo Biehl e do ex

deputado Eni Voltolini.

Formatura
Acontece amanhã, às -17h30min, na Sociedade
Beneficente Operária, formatura do curso de

Enfermagem da Universidade- do Contestado (UnC).

Graziella

..-
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Gio(lanna
-

-

Quqrta-feira, dia 30, foi dia de comemorar os 15 anos de Giovanna Marcolin.

Desejos de grandes alegrias e incontáveis momentos de felicidade, de seus

pais Sidnei e Rósimery e seus irmãos João Antonio e Luana.

Graziella Fj36heco Dombroski comemorou aniversário ontem. A festa
acontece/amanhã na sede social do Canoinhas Tênis Clube. Desejos
de -fi!ií;cidades dos pais Wa,nderlei e Luciane Pacheco Dombroski.

Bodas de Prata

Comemoram 25 anos de casamento, Alcides José e Natalia Dorotea
Piermann. Desejos de felicidades de seus filhos Alcides Filho, Maryana,

André e Felipe.
A comemoração será nas serras gaúchas junto de Alceu e Marize Fuck, que

também comemoram Bodas de Prata.

As irmãs Danielle e Mônica Mendes receberam no sábado,
26, prêmio destaque do Colégio Realização para o. orgulho
dos seus pais Ana M. Zattar Mendes e José Milton Mendes

Noi(lado

Toni de Souza e Thiane Chagas noivaram no

sábado,26.
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Adosarec em São "-auto
A viagem a São Paulo, em companhia dos doadores da Ad6sarec foi para mim um presente, um bálsamo para a alma, ao ter a

oportunidade de conviver e presenciar a amizade, carinho e solidariedade destas pessoas iluminadas por Deus!

Definitivamente, foi uma experiência ímpar e inesquecível que, com certeza, faz aumentar minha admiração pela Adosarec.

Quero agradecer aos senhores Orestes e Si/mar Golanovski, pelo convite, que na verdade foi um presente. Muito obrigado!
\ Confira algumas fotos:

Orestes Golanovski com imprensa canoinhense

Lucy,
aem
e

Cláu
dia

Os doadores no Museu de Arte de São Paulo (Masp)
A dupla de sucesso Regy e Nando e

Carmen Regina

r e, til
Aconteceu nesta terça-feira, 29, o desfile com as últimas tendências do verão, quemarcou a inauguraçãoda novaLojaDarte,

com espaço amplo e layoutmoderno e sofisticado. Com certeza sucesso total!

A

�--.
�-----------------------
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Mili e Proengel patrocinam energia
elétrica para Associação de

Moradores do Bairro São Cristóvão

TRÊS BARRAS - Desde 1986, as
irmãs franciscanas deMariaAuxiliadora

lutamparaconcretizarum antigo sonho.
Determinadas a levaralento às centenas

de carentes que habitam a regiãomais
carente de Três Barras - o bairro São
Cristóvão - as irmãs iniciaram a cons

trução de uma Igreja e de um centro

comunitáriono coração dobairro.
As duas construções aindanão es

tão totalmente terminadas, mas o novo
'

desafio que as freiras assumiram, e para
a qual acabam de ganhar um impulso
considerável, é a sede daAssociaçãodos
Moradores do bairro SãoCristóvão.

O impulso veio com a instalação
elétricada construção, patrocinadapela
empresaMili S.A.e ProengelEngenha
riaElétricaLtda. ''Empresas como estas
estão sempre prontas para auxiliar na

questão "Responsabilidade Social",
afirma a irmãOlgaPeruzzolo, que co
ordenaaAssociação.

AAssociação oferece cursos, re

forço escolarpara crianças e acompa
nhamento das famílias quemoram no

bairro. Esse serviço, atualmente, é ofe
recido noPavilhão da Igreja construída

pelas irmãs, mas com a instalação de

energiaelétrica, que aconteceu essa se

mana, as mais de 300 pessoas que se

beneficiamdos serviços oferecidos pela
Associação, terão espaço exclusivo

como uma cozinha,montadapara aulas

de panificação e confeitaria.
Os cursos sãoministrados porpro

fessores voluntários.

Entre os cursos e serviços que a

Associação oferece estão aPastoral da

Criança, Pastoral da Saúde, Cozinha
Comunitária - responsávelpelo 'sopão'
dacomunidade -, cursos de cortee cos

tura, artesanato, confecção de acolcho

ados, flautistas, computação, panifica
ção,Pró-Moradia - quebusca recursos

para a fabricação de casas paracarentes

-,Bazares e grupos de espiritualidade.
IrmãOlga argumenta a importân

cia de se investir em obras como aAs

sociação dosMoradores, com o exem

plo demeninos queparticipamdos cur

sos promovidos. ''Nunca encontrei urna

juventudemais talentosa".
A essência desse verdadeiro duelo

que as irmãs travam para dardignidade
a uma das comunidadesmais carentes

da região sejustifica naprópriamissão
das irmãs franciscanas. "Dinamizar as

comunidades para que elas se tomem

sujeitos de suaprópriahistória", expli
cairmãOlga.

SAIBAMAIS

* 7.440 pessoas vivemno bair

ro SãoCristóvão

*AAssociação dosMoradores do

SãoCristóvão foicriadaoficialmente

em 1990
* 300 pessoas participam dos

cursos oferecidospelaAssociação

Edinei Wassoaski

Irmã Olga em frente à sede da Associação de Moradores

Olhares sobreMafra resgatahistóriadomunicípio
MAFRA - Um longo trabalho de

pesquisa, entrevistas, coleta de fotos
e documentos, realizado pela Secre

tariaMunicipal daCultura, Esporte e

Turismo, sob a coordenação da Casa
daCultura, resultou no documentário

histórico Olhares sobreMafra so

bre a criação da cidade deMafra. Ele
reviveumomentos do início de colo

nização e emancipação, passando
pela construção da PonteMetálica,
acompanhando o crescimento daci-

dade e o surgimento das instituições,
como hospital, maternidade e escolas,

passando pelo comércio e indústria,
até os dias atuais.

A apresentação do documentário

aconteceu nanoite de quarta-feira, 23,
no London Clube. Durante todo o dia

aconteceu a apresentação do teatro O

BaúMágico e aFantásticaFábrica de
História de Nossa Querida Mafra,
para cerca demil alunos das escolas

das redesmunicipale estadual de ensi-

no.Antes do início do documentário

o coral de Italianos apresentou cinco

canções.
Para o secretário TadeuDavid

Geronasso, odocumentário é lJ!llaho

menagem justa a todos os empreen
dedores, que acreditaram e escolhe

ramMafrapara fixarem raízes epros

perarem. O prefeito João Alfredo

Herbstdeixouem seupronunciamen
to umamensagem de fé e otimismo

com relação ao futuro domunicípio.

Farmácia Fazemos medicamentos

0@@o &!iugÊ)mô@ � �����i�� ����i�l�r��os � �����������hcontrolados
Qualidade em 1 o I

- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)
ugar O' d 'A istê

.

F
•

f- Ispomos e SSIS enca armaceu Ica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

� 3622·3658 \ 3622·8618Nóo cornpre preço
Cornpre qualiClade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

Terceira Idade dePortoUnião

lança livro de receitas
Nossas Receitas de Infância - Delícias do Passado

para o Presente contém um apanhado de receitas

indicadas pela Terceira Idade

PORTOUNIÃo - A Terceira

Idade dePortoUnião lançou um li
vro de receitas, em parceria com a

Unidade deEnsino SuperiorValedo

Iguaçu (Uniguaçu) e aAssociação
LocaldeAçãoComunitária (Alac).O
livroNossas Receitas de Infância

Delícias doPassado paraoPresente

contém um apanhado de receitas

indicadas pelaTerceira Idade e co

mentadas porelas relembrandomo

mentosmágicos de suas vidas.
Os acadêmicos do curso deNu

trição daUniguaçu trabalharamem

parceria neste livro, relatando dicas
de alimentação saudável e qualidade
de vida.Além disso, realizaram com

os gruposdeTerceiraIdadeurnapes

quisa sobre os tipos de alimentação,
doenças, práticas de atividades físi
cas, resultandoemum indicativo de

como andamos cuidados coma saú

de, nesta fase da vida. ,

As receitas, escritas por algu
mas participantes de grupos domu

nicípio, sãode fácilelaboração e sim
plicidade, dividindo-se em pratos
doces e salgados. O diferencial são

os comentários e as pequenas histó

rias que asmulheres colocam dapró
pria receita. Com certeza, experiên
cias de vida e indicativo de que ainda

hámuito chão pela frente.
O lançamento do livro aconte

ceu no dia 18 de outubro, no clube

Aliança, contando com apresençada

deputadaestadualOdetedeJesus, que
colaborou na impressão daobra.

Duranteospronunciamentos da

festaa emoção não pode sercontida
facilmente devido ao envolvimento

demuitas pessoas que colaboraram

com aedição do livro. Os agradeci
mentos ehomenagens foramexpres

sos de forma carinhosa a todos. O

grande estilo da festa ficoumarcado

porum coquetel dos pratos elabora
dos pelas próprias autoras, que se

sentiram honradas com a presença

de todos os convidados.

Centro Médico de Canoinhas

Rua: Frei Menandro Kamps - Canoinhas/SC

Fone: 3622-4344 - 3622-4543

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,

micoses, pés diabéticos, tudo se

reso lve na�é.
temos t.arnbérn hí dr-ata ção, pé
completo e palmilhas para seu

confol-to

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606
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Embraiei lanCja primeira
linha fixa livre de assinatura

Ec n
N

A empresa de telefoniapromete disponibilizar serviço em se
Gastos doGoverno

o processo de alta da taxa Selic, a taxa básica de juros da economia,
.iniciado no ano passado e que só foi interrompido em junho deste ano

provocou um forte aumento dos gastos do Governo com o pagamento de

juros. No acumulado de janeiro a outubro, esta despesa ficou em R$ 133,491

bilhões, e é recorde para o período, informou segunda-feira, 28, o chefe do

Departamento Econômico do Banco Central, Altamir Lopes.

CANOINHAS - A Embratel

está lançando o primeiro produto em

parceria com aVésper, após a aqui
sição da empresa há cerca de um

mês. Trata-se do Livre, uma linha
fixa residencial sem assinaturabá

sica, que custa ao consumidor so

mente valor das ligações.
O objetivo é livrar os clientes

residenciais do custo da assinatura

mensal, além de ser uma alternativa
�

-

competitiva às concessionárias de

telefonia local.
O Livre estará disponível a par

tir dos 17 estados cobertos pela
Vésper (SP,RJ, EN, MG,RS e todo

o Nordeste e Norte). Futuramente
emSe. O novo produto daEmbratel
inclui serviços especiais como se

cretária eletrônica, identificador de

chamadas, chamada em espera e

instalação rápida, sem custos extras.

Caso o usuário opte pelo paga
mento em débito automático, ganha
também "conferência a três" e

"siga-me".
Inicialmente, serão comercia-

Luiza, Lojas Maia e Yamada, por
exemplo). Com o Livre, aEmbratel
entra definitivamente na telefonia

fixa residencial,através de uma al
ternativa simples e barata, uma vez

que a economia com o novo produ
to pode chegar a 60% em relação
aos planos tradicionais de telefonia
fixa, nos quais o cliente é obrigado
a pagar a assinatura mensal.

A tecnologia utilizada é a

CDMA (Code Division Multiple
Access), que permite o uso de apa
relhos sem fio com recursos de úl

tima geração e com alcance restrito

à área da residência onde estão ins

talados.
A Brasil Telecom cobra hoje,

por ligação, de um telefone fixo

para fixo R$ 0,07 porminuto. No
caso dos celulares, R$ 0,67 o mi

nuto.

Os interessados terão à sua

disposição um call center com aten

dimento para o Livre pelo telefone
0800-721-2165 ou 4004-4021 (li
gação gratuita) ou no site daVésper.

Exclusão digital
Estamos mal no ranking global de acessos à internet segundo os da

dos da pesquisa divulgada há dias pela seção nacional do Comitê Gestor

da rede mundial de computadores. Estamos na incômoda sexagésima quarta
posição, junto com o México e bem atrás dos vizinhos Uruguai, Argentina
e Chile. Perdemos até para a Costa Rica, na América Central. Mais da

metade dos brasileiros (54,79) nunca usou computador e 67,76% jamais
entrou na intemet

'

Setor público
o setor público consolidado registrou superávit primário de R$ 8,553

bilhões no mês passado, o melhor resultado para meses de outubro da

série histórica do Banco Central, que começou em 1991 ..

Anátel
A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatei) já: aprovou o pedi

do das concesslonárias de telefonia fixa de prorrogarem és atuais contra

tos. A assinatura dos documentos deve ocorrer dia 7 de dezembro.

A vigência dos atuais 70 contratos de concessão termina no dia 31 de

dezembro, mas as empresas podem renová-los por maíszü anos. Para a

renovação as empresas precisam cumprir o Plano Geral de Metas de

Universalização.

Sistema está disponível em 17

Estados

lizados aparelhos das marcas LG

(modelos SPII0, LEI 1000 e LP

1000) e Nokia, que já podem ser

encontrados em redes de varejo
(Extra, Eletro, Casas Bahia, Casa
& Vídeo, Ponto Frio, Magazine

Ai
SICOOBSC

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

SICOOB SC

BALANCETE PATRIMONIAL

DOCUMENTO N° 2
Em 31.10.2005

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.10.2005

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB/SC ..., CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834,975/0001-02

PASSIVO
CIRCULANTE E- EXIGIVEL A LONGO PRAZO

DEPÓSITOS

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB/SC - CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02 33.595.175,
20.450.099,
9.147.679,
11.302.420,
11.598.174,
11.598.174,
1.546.902,

55.181,
184.670,

1.277.939,
29.112,

7.158.998,
4.741.580,
1.661.964,
400.000,
355.454,
634.038,

2.416.261,
(1.782.223,)

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lo.NGO PRAZO

Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS

Crédito Rural - Proagro à Receber

TITUlOS E VALo.RES Mo.BILlÁRlo.S
Títulos e Valores Mobiliários

OPERAÇÕES DE CRÉDITO.
Empréstimos e Títulos Descontados

Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD

OUTROS CRÉDITo.S
Diversos
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos

IMQBILlZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

Depósito à Vista

Depósito à Prazo

OBRIGAÇOES POR EMP. E REPASSE

Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇOES
Fiscais e Previdenciárias

Fates
Diversos

Proagro a Recolher
PATRIMÓNIO LIQUIDO

Capital Social
Reserva Legal
FUNDO ESTABILIDADE FINANCEIRA

Sobras/Perdas 1° Semestre

CONTAS DE RESULTADO

Receita Operaciónal
(Despesas Operacionais)

40.074.956,
9.304.883,

18.131,
18.131,

8.525.405,
8.525.405,
21.481.869,
7.039.186,
15.246.884,
(804.201,)
744.668,
744.668,

1.313.255,
_1.012.879,
1.012.879,

. 300.376,
497.039, .

(196.663,)
TOTAL DO PASSIVO 41.388.211,

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

WILSON ARRABAR

-Secretário-
41.388.211,

TOTAL DO ATIVO

Rick0049
SAULO JACOB PATRUNI

-Gerente-

MARCIA MARIA KOHLER DE LIMA

<Contadora-

:::�;..,...,.- __ ----"'---..,;:;B...-;;;��
- --
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• • Colunista filiado
a FEBRACOS

Niver de Débora e Marina
Marina e Débora Trevisani,
receberam no sábado, 26,
familiares e amigos para

comemorar o aniversário de 15
anos. A festa que aconteceu na

Arep, estava animadíssima.
Parabéns às irmãs gêmeas.

o

Os pais, Arçoe Luis
Trevisani Junior e
Daniela Müller Treviseni

Avós Maternos: Marina, Diná, Márcio Müller e Débora

A vós paternos: Marina, Sorlene, Argos Trevisani
e Débora

Marina, Lucas Marros Cavalheiro, o Pai,
Wilson I. Taborda Ribas Neto e Débora

As gêmeas com os pais e o médico que
realizou o parto de' Débora e Marina dr.
Antônio Seleme

Débora, Marina e suas amigas As gêmeas, os pais e amigos .

Destaque

Marcos Sabatke, som ao vivo no Hanngar 222, na terça
feira, 30. Marcos está trabalhando na divulgação de suas

duas novas canções: A história de Nós dois e Livre.
Trabalho de primeira.

Cleiton

.,

Cleiton Knuppel, comemora hoje, idade nova. Parabéns!

_.
-�
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Desaparecimento de IVande'

começe a ser esclarecido
Polícia Civil está com inquéritopraticamentepronto

r

CANOINHAS -A Polícia Ci

vil, por meio do comissário Levi

Rosa Peres, concedeu entrevista

coletiva na terça-feira, 29, para for
necer um parecer parcial do inqué
rito que apura o desaparecimento do

empresário JoséVanderlei de Gross,
conhecido como VandeAndrade, 45.

anos, seqüestrado na manhã do do

mingo, 23 de outubro, em sua casa.

Segundo Peres, a Polícia sabe

que seis pessoas estão envolvidas

no crime, dois deles já estão pre
sos. Os nomes dos que estão presos
não foram divulgados, sabe-se, no
entanto, que eles moravam no bair

ro São Cristóvão, Os demais envol

vidos são ummenor de idade, dois
homens de Curitiba ou FazendaRio

Grande no Paraná, commandado de

prisão expedido e outros dois ho

mens ainda não identificados (re
tratofalado abaixo). Os retratos fa
lados dos homens ainda não identi

ficados foram feitos com base no

relato de uma testemunha que en

trou no Programa de Proteção a Tes

temunhas. A Polícia sabe, que o dois

devem estar na região de Curitiba.

Vande: há 40 dias desaparecido

CONCLUSÕ.ES
Conforme o inquérito, o crime foi

premeditado, Os criminosos teriampla
nejado assaltar a casa deVande imagi
nando encontrarmuito dinheiro, jáque
teriam ouvido falar queVande guardava
grandes somas de dinheiro em casa. Os

moradores do SãoCristóvão conhece

ram os paranaenses por meio de uma

mulher, amásia de um deles.

Os criminosos vindos do Paraná

estariam interessados no dinheiro e os

tresbarrenses estariam interessados em

vingança já que teriam sido coagidos
porVande a pagarumadívida.

PLANODEUERRADO

Inicialmente, oplano daquadrilha
teria sido apenas roubar e darum susto

emVande,mas o empresário teria reco
nhecido os criminosos dequemera cre

dor.

Assustados, os criminosos teriam
resolvido seqüestrarVande, levando-o
naprópria caminhonete. Há fortes indí
cios de queVande esteja emCuritiba.A

Policia não arrisca dizer em que condi

ções, no entanto. "Não sabemos se va
mos encontrar o corpo ou a vítima",

ponderaPeres.
APolíciaCivil de Canoinhas con

ta agoracom ajuda daDiretoria de In
vestigaçãoCriminal deFlorianópolis e
daDelegacia de Roubos deVeículos,
para ajudarnas investigações a fim de

encontrarVande e sua caminhote.

A identidade dos acusados que es

tão presos deve ser revelada assim que
o inquérito for encerrado.
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Retratos falados estão sendo distribuídos pela região e na Grande Curitiba

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DíVIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.
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Carlito,queacompenhavaljarci, apa
nhou uma ripa e acertou Orlando pe
las costas. Darci tomou a arma das

mãos de Orlando e acertou diversos

golpes atématá-lo.
Depois docrime,Darci eCarlito

fugiram do local,mas como Darci
estavamuitomachucado pelos gol
pes sofridos, oCorpo deBombeiros
precisou ser chamado e omotivo dos
ferimentos acabou sendo revelado.

Devido agravidade dosferimentos,
Darci precisou ser transferido do

Hospital Felix da CostaGomes, de
Três Barras, parayrn hospital de
Joinville.

Depois de se recuperar, Darci

foi recolhido ao Presídio Regional
deMafra, onde passou os últimos
três anos aguardando o julgamento
de segunda-feira.

Júripopular absolvehomicida
Os jurados entenderam que Darci Daniel matou em

legítima defesa

Fudo
Na madrugada de sábado, 26, foi

deslocada uma equipe daPolícia Militar
atéa ruaÁlvaroSoaresMachado, onde
segundo informações recebidas pelo
Copom, homens estavam furtando em

uma empresa. Ao chegar no local, fo
ram presosem flagrante�:C.,.19 anos,
e M.L, 23 anos, que estavam furtando

chapas de zinco da empresa. Os dois
foram conduzidos e entregues ao PIem.

tãodaPolíciaCMI para asdemais provi-
dências legais.

'

furf9l1
Nanoitededomingo, 27, umaequi

pe.daPolíciaMilitaresteve na ruaPedro
Barbosa Moreira, no bairro Campo
d'Agua Verde, onde o senhor DA, in
formou que sua residência havia sido
arrombada. IniciadaS busêàs, fóram lo

caliZlidos e identifiqfldos os El:rrompa"
dores como sendo A.B., 22 anos, e

A.P.B.J., 21 anos. 0R dois conf€lgsaram
o crime e informaram onde estavam os

produtos do furto. Eles foram detidos e

entreguesao PlantãodaPolíciaCMlpara
as demais providências legais.

Furto de fios
Na tarde de terça-feira, 29, uma

equipe daPolíciaMilitaraareendeu dois
menores de idade com 14anos.Osme

nores estavam furtando fios elétricos
da propriedadedo senhorJ.J.B., 54 anos,
na ruaOtávioPazda, no bairroSãoCris
tóvão. Os menores foram conouzíoos e
entreguesao Plantão.da Polícia CMl para
as demais providências legais.

TRÊsBARRAS - OTribunal

de Júri Popular da Comarca de

Canoinhas absolveu na segunda-fei
ra, 28, o operárioDarci Daniel, 29
anos, julgadopelamorte do também
operário Orlando Flores, 42 anos,

ocorrida em setembro de 2002, em
Três Barras.

Ohomicídiohavia sido provo
cadoporuma dívida deR$400, re
ferente à compra de um automóvel

Fiat 147. Na tarde do dia 14 de se

tembro de 2002,Darci foi a residên
ciadeOrlandopara cobrar a contado

filho deOrlando,Maurício Flores.
ComoMaurício não estava em

casa;Darci eOrlando começaram a

discutir.Em seguida,Orlandopegou
um facão que guardava em casa e

partiu para cimadeDarci, desferindo
dois golpes em sua cabeça.Uma ter
ceira pessoa, identificada como

OÇORRÊNCIAS
Acidente de
trânsito

No fim da tarde de quinta-fei
ra, 24, no cruzamento das ruas Ma
rechal Floriano com a Benjamin
Constant, A.L.S., 23 anos, dirigia
suamotocicleta Honda C-100, pla
ca de qanoinhas, quando foi sur

pr�·endi.?o por um carrinhão
Mercedes Benz; placas de Mafra,
conduzido por A:�:, 21 anQs.

A.L.S. sofreu ferimentos gfli
ves e fqi ençaminhadç ao Pr09!0
Atendimento Municipal pelo Corpo
de Bompeirq§. AS. nada sotreu,

c
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Veíéulo dOm placa
adulterada;;!:

Na �?rde de terça-feira, 29, na
rua Coronel Albuquerque, um veí

culo. Forp Escort, placas <:ie União
da Vitória-PR, conduzido por L.W.,
32 anossque levava como carona,

E.J.S., 27 anos, e J.L., 23 anos, fo
ram abordados por policiais milita

res por estarem em atitude suspei
ta. Ao pedirem a documentação do
motorista, os policiais constataram
que sua Carteira de Habilitação es

tava vencida há mais de 30 dias e

o veículo estava com a placa adul

terada, com uma tarjeta da cidade

de Piraquara-PR. Todos os envol
vidos foram conduzidos e entre

gues ao Plantão da PolíciaCivil para
as demais providências, juntamen
te com o veículo que foi notificado
conforme prevê a Legislação em

vigor.
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índi
Legftimo descendente de índios, L�urenço Ribas, 72 anos,

conta a fantástica histórias dos avós (ndios, a sofrida vida

no campo e lembra a tormentosa Guerra do Contestado que

seus pais testemunharam

Venha e

Lourenço
Ribas, 72 anos, é um

omem de fé. Agente pastoral
da Igreja Católica, ele ajuda
os trabalhos litúrgicos des

de 1964. Tamanha devoção, não

nega, talvez seja fruto de suas raízes

indígenas. "Os índios são muito religi
osos", conta ao comentar as impres
sões que teve quando em 1997 pas
sou um mês convivendo com índios

da tribo Terena em uma reserva no

Mato Grosso do Sul, a pedido da Igre
ja, a fim de catequizar os índios.

Suas origens, porém, são remotas,
mas parecem tão vivas em Lourenço,
que demonstra grande orgulho pela
avó paterna, índia nativa, e o avô, um
índio postiço, mas não menos fiel aos
rígidos padrões de conduta e ética in

dígenas.

mRit\ImNlN�
t- No final do século 19 era essa a

impressão que muita gente tinha da

região de Canoinhas - de que se tinha

uma vasta e rica área de terras espe
rando por um dono, Na verdade, não
era bem assim, viviam aqui milhares
de índios nativos.

Com á' impressão de que a terra

estava pronta para ser ocupada, em

Arquivo da Familla

Avôs: Lourenço e Messias Ribas

1887, um grupo de bandeirantes da

Lapa-PR construíram uma canoa,

abasteceram com mantimentos, deci
didos a descer o rio Iguaçu com des

tino a região onde se fundaria, mais
tarde, Canoinhas.

Antes, porém, eles buscavam al

guém que pudesse fazer os serviços
domésticos enquanto eles estivessem
desbravando a mata. Para isso, pe
garam um menino, em sua adolescên

cia, que topou acompanhar os ho

mens. Esse menino era o avô patemo
de Lourenço, que se chamava, justa
mente, Lourenço. O menino simples
mente rompeu com a família, que nun
ca mais ouviu falar de Lourenço, mui
to menos ele, deles.

Ao chegar a comunidade de Por

to Ribeiro-PR (próxima da localidade

conhecida .hoje como distrito de

Taunay), aportaram e construíram um

rancho. Simplesmente se apossaram

da terra onde viviam os índios. "Eles

faziam a marcação do terreno com

facões. Rodeavam uma vasta área de

terras com o fio do facão", explica
Lourenço Neto.

Lourenço, o avô, passou muito

medo no local, já que os índios, des
confiados, viviam à espreita. Os ho

mens viviam no mato e Lourenço cui
davado rancho. Quando a comida es
tava acabando, os bandeirantes de
cidiram voltar a Lapa para abastecer

a despensa. O único problema era o

menino. Ele não poderia ser levado

junto, sob o risco de levá-los a prisão,
já que praticamente o haviam seqües
trado. Para resolver o impasse, dei
xaram Lourenço sob o pretexto de que
trariam roupas e mimos quando vol

tassem. Relutante, o menino concor

dou. Com a canoa abarrotadade erva

mate, riqueza que impressionou os

bandeirantes. Já se foram para Lapa.
Quando voltaram, tempos depois. se
surpreenderam com 0- rancho

inabitado. Lourenço havia desapare
cido. Poucos dias depois, descobri
ram. Lourenço vivia em meio aos índi

os, que o adotaram como a um filho.

Ao tentar reavê-lo. viram apenas os

dedos que faziam sinal negativo e a

carrancamagoada dos índios. que pa
reciam ter se afeiçoado a Lourenço, e
o menino a eles.

Anos depois. Lourenço se casou

2000minutos

grátis
neste Natal

confira revenda

com uma índia nativa, Messias. Fora
da tribo. o casal fez parte da coloni

zação de um povoado na região que

passou a ser conhecida como Matão.

MAtlS10
A colonização da localidade de

Matão, que nasceu antes do municí
pio de Canoinhas. foi impulsionada pela
família Koch, que montou uma serra

ria. atraindo muitos moradores ao po
voado.

Aos poucos. o povoado foi evo

luindo. A primeira professora, Noêmia
Rauen Bornais, o primeiro comércio,
os primeiros agricultores....

ro�
Para Lourenço não existiu Con

testado. pelo "ilenos em nossa região.
"Isso foi uma �agunça". opina basea
do no que ouviu dos pais. "Meus pais
sofreram muito. tiveram que fugir de
Matão para Porto Ribeiro-PR. Os ja
gunços invadiam as propriedades,
queimavam e destruíam". lamenta.

Lourenço diz que os guerrilheiros (que
o entrevistado chama de jagunços)
queriam encontrar ouro. já que na épo
ca não existiam bancos e as riquezas
eram transformadas no metal precio
so que nunca desvalorizava. "Meus

pais sofreram muito com aquilo. quan
do voltaram encontraram tudo quei
mado. destruído". conta.

VlDANOCAM:P(:)
Agricultores. os pais de Louren

ço. Isidoro e Rosaria. se reergueram
a base de muito trabalho. Desde cri

ança, Lourenço ajudava os pais na

lavoura. "Plantávamos para subsistên

cia e comércio".
Aos 10 anos. Lourenço veio es

tudar no centro de Canoinhas. Aqui. o
menino passou pelo Colégio Sagrado
Coração de Jesus e peloAlmirante
Barroso. "Estudávamos. paralelamen
te. no Colégio e na Igreja". lembra se
referindo a uma característica das fa

mílias da época, a preocupação com

a formação religiosa.
Aos 16 anos. Lourenço voltou a

Matão, para ajudar os pais e as irmãs
- ele era o único filho homem.

Edlnel Wassoaskl

Lourenço: "Antigamente se plantava para a subsistência e para o

comércio"

O forte da agricultura na época.
era a.erva-mate, "Plantávamos. bene
ficiávamos e vendíamos ao Seleme. em
sacos de 50 quilos.O Seleme tinha uma

representação que revendia erva-mate

para a Leão. de Curitiba. que distribuía
a erva para todo o País e países vizi
nhos". conta.

Quando terminava a safra, era
hora de juntar o dinheiro das vendas e
vir para o centro. a fim de comprarman

timentos e tecidos para o ano todo. até
a próxima safra.

Em 1955. Lourenço se casou com
Julia Padilha. fato que lhe despertou a

vontade de mudar. Tentou a vida de

caminhoneiro. mas não demoroumuito

para perceber que o campo pelo me

nos lhe proporcionava uma vida me

nos agitada. Anos depois. tentou no

vamente mudar de ramo. agora para
acertar. Havendo a necessidade de um

professor em Matão. e como Louren

ço tinha um certo grau de estudo. to

pou alfabetizar as crianças da locali

dade. Dessa forma, necessitando aper
feiçoar os estudos, Lourenço leciona

va durante o dia e a noite. sob duas

rodas, de bicicleta, percorria 14 quilô
metros para estudar na cidade para
concluir o Ensino Médio.

RUI f3�1Memméire J(smp ,633
�§ntm C§IJttln/ili§ sr;

Anos mais tarde. depois de con

seguir transferência para o Colégio
Santa Cruz. trouxe a família para a ci

dade. "Com o dinheiro que tirava na

escola, e com o dinheiro da lavoura.
que minha mulher manteve. sustenta

mos e demos estudo para nossos nove

filhos". fala com orgulho. Em 1986 foi

transferido para o Colégio Irmã Maria

Felicitas. onde se aposentou em 1992.

Fim da carreira de um homem que pre
cisou se adaptar aos novos tempos.
que praticamente excluíram a agricul
tura do rol dos bons negócios. Início
de uma nova vida, dedicada quase que
integralmente a Igreja. Assim como os

avós. a gênese da bonita história -que
envolve sua família. Lourenço contri

bui para prosseguir essa história com

igual hombrídade, fazendo jus à fan

tástica história de seus antepassados.
Arquivo da Familla

"

Lourenço e sua esposa Jul"
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Depois de duas semanas de recesso, a coluna retorna tra-
.

zendo, como sempre, noticias do esporte regional.

Campeonato do Interior
. '-Já são conhecidos os quatro semifinalistas doCampeonato do

I:iitd,ior2005. Confira os últimos resultados: Milan 2 x 5 Barce-

�,
..

Juventude 1 -x 2 Botafogo
<;. ,,'

-

Primavera 3 x O Tradição
Primavera 1 x OTradição (resultado daprorrogação)
ConsiderandooBingão doHospital SantaCruz, as semifinais

. _ serão disputadas no sábado, 10, nos seguintes horários.
Às 15 horas - Lagoa (Paula Pereira) x Botafogo (Felipe

Sclnnidt)
Às 17 horas - Primavera (Salto d'ÁguaVerde) xBarcelona

(Sereia).
-« No caso de empate no tempo regulamentar, haveráprorroga

o

: Persistindooempate, adisputavaiparaospênaltis. Serão dois
ns jogos que atrairão um grandepúblico.

Troféu Santa Cruz
Apoio -Rob Som

Resultados dosjogos das semifinais realizados dia 26, no

I�
Ginásio deEsportes do SantaCruz.

li" Categoria 10 a 12 anos:

BarçaJúniores 2 x 1 Milan

RealSociedad 1 x 4 Malwee

Categoria 08 a 10 anos

Intemazionale 2 x 1 Cabral

Barcelona 2 x 2 BocaJuniores. Na cobrançados pênaltis o
Boca Juniores venceu pelo placar de 2 x 1.

Categoria 12 a 15 anos (quartas-de -final)
Valência 6 x 2 Fanáticos

Milan 1 x 8 BomDia

Fênix 4 x 4 Canoinhas (nas penalidades, Fenix 3 x 2

Canoinhas)
Canoinhas O x 1 Fluminense.

Semifinais
Valência 4 x O Fluminense

BomDia 3 x 7· Fênix

PROGRAMAÇÃOPARAAMANHÃ:
Às 9horas-disputado 3°1ugar(10a 12anos):
Real Sociedad x Milan

Às 9 horas - disputa do 3° lugar (08 a 10 anos):

t: Cabral x Barcelona

Às lO horas - disputado 3° lugar (12 a 15 anos):
Fluminense x BomDia

Às lOh30min - final (08 a 10 anos):
Internazionale x BocaJuniors

Às 11 horas- final(lOa 12anos): BocaJuniores x Malwee

Às 11h30min - final (12 a 15 anos): Fênix x Valência

!
TRÊS BARRAS

l ejete
---'��,,<-_.• - ..�--

s c

2° Taça Planalto
Jogosmarcadospela 68 rodada, dia30 - Quarta-feira.
Em Irineópolis, às 20 horas: Irineópolis x Três Barras

(joguinhos)
Em Irineópolis, às 21 horas: Irineópolis x TrêsBarras (adul

tos)
EmMafra, às 20 horas: Mafra x Itaiópolis (joguinhos)
EmMafra, às 21 horas: Mafra x Itaiópolis (adultos)

Plantel doOperário está sendo
dispensado

MAFRA - Adiretoria doClubeAtléticoOperário iniciou o
ciclo de dispensas do seu plantel.Amaioria dos jogadores tem
contrato até o final de dezembro,mas as rescisões já aconteceram

para alguns dos atletas eno decorrer desta semanaoutros devem

acertar suas saídas do clube.

A idéia, segundo o presidente doOperário,ClesiomarWitt, é

renovarem sua totalidadeoplantelparaapróximatemporada.Do

plantel atual bempoucos ficarãopara a campanhade2006. 'Vamos
manter o clube no

Campeonatomas comospésno chão", ressaltou opresidente
operariano.

Primeirasdispensas-Jádeixaramoclube,ozagueiroReinaldo,

omeio-campistaOsvaldinho eoatacanteEdivaldo.
Vamos torcerparaque o timemafrense retorne em 2006 com

todo gás, representando oPlanaltoNorte,pois aqui emCanoinhas

as coisas estão apassos de tartaruga. Não temos aindaumaproje
ção animadorapara 2006, só disee-me-disse, papo que não leva a

lugar algum.

Jasc para a terceira idade?
A criação dos JogosAbertos de SantaCatarinaparaaTerceira

Idade, é anovapropostadodeputadoAntonioAguiar, quenasema
napassadaapresentouprojeto de lei visando a inclusão do evento
no calendário esportivo estadual. Segundo o deputado, os jogos
poderiam serorganizados anualmentenomesmomunicípio sede
dos JogosAbertos (Jasc). "Independente da disputa e classifica

ção, nesses jogos os participantes terão a oportunidade de viver

intensamente e renovar energias", dizAguiar. O projeto já foi

protocolado e será distribuído para a re1atoria naComissão de

Constituição e Justiça. Segundo o parlamentar, a atenção às pesso

as da chamada "melhor idade", previstanoEstatuto do Idoso, será
uma forma de agradecimento aos participantes, por suacontribui

ção às gerações futuras.
Taíuma idéiamaravilhosa, quemereceo apoio do governo e

da sociedade barriga verde. Que não fique só no papel.

Pé-de-moleque na Capital
AescolinhaPé-de-Molequedoglobal, comandadapeloTitã,

estará neste domingo emFlorianópolis. Os integrantes terão um

compromisso com aescolinhade futebol doVasco, numamistoso

queaconteceráemBiguaçu.
'

Naparte da tarde, aequipe assiste ao jogo entre oFigueirense
e Santos, noOrlando Scarpelli.As inscrições para a temporada
2006 estão abertaspelo telefone 9996-0778.A escolinha agradece
o apoio da Ki-Be1eza Cosméticos eGermânia durante o ano.

Festival de Natação
RIONEGRINHO - Incentivarapráticadanatação é favorecer

a descoberta de novos valores para o esporte entre crianças de 7 a
14 anos emRioNegrinho são alguns dos objetivosda 3aAquafest,
que serápromovida pelaprefeitura, pormeio da suaSecretaria de

Educação, Mais de 200 estudantes estão inscritos para a competi
çãoqueacontece amanhã,napiscinadaAcademia4Nados.No total
serão 48 bate�, divididas em 16 categorias pelos naipesmascu-

tino e feminino, nasmodalidades nado crawle nado costas.

A solenidade de abertura, com apresença do prefeitoAbel
Schroeder e demais autoridades, será às 14 horas, com encerra

mento previstopara as 17 horas.AAquafest é resultado doProjeto
das Oficinas Pedagógicas, que oferece uma alternativa de

complementação escolar, em turno contrário ao da aula:

Tiro aoAlvo, programa seu
final de ano

CANOINHAS-OOubedeBolãoTIroaoAlvojáprogramou
o encerramento das suas atividades em 2005:

Dia25/11, fez umamistoso contraoClube deBolão Os Incrí

veis, emRioNegro-PR.
Dia 02/12, primeira disputa do Jogo Rei (40 bolas),Após as

competições, eleição do novo presidente e demaismembros da
novadiretoria

Dia03/12, almoçonaPedreirinha comas respectivas famílias.
Dia 09/12, segunda rodada do JogoRei (+ 40 bolas).
Dia 16/12,encerramentoepremiações.

, Aos gremistas
Viacoluna levo omeu abraço aos gremistas, pelo sufoco que

viveram frentea televisão nojogoNáutico xGrêmio.Umdesastra

do árbitro quase torrou apicanhae a costelados tricolores gaúchos.
Parabéns, vocêsmereceramo troféueo retornodo timeparaaelite

do futebol nacional.

o � gaW:ho �� campeão da Série B do

Campeonato Bla$jJeiro e conquistou o dirdo de voJtar

à elite do -futebol nacional

Etc&tal
O leitor e a leitora jáperceberam que neste espaço abordo

assuntos quenada têm a ver com esporte. Então omeu recado de

hoje vai para a administração danossa IgrejaMatriz. A grama e os

pequenos arbustos da lateral e frente da igrejaestão necessitando
com urgência de um trato, aparar a grama, podar os arbustos e

retirar o lixo que se acumula nesses locais. Nos aproximamos das
festas natalinas e fimde ano. OK?

Tchau".
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FDLHA DE NEGCClaS

I !
Vende-se uma chácara
16.000 m2, cf 4 tanques de
peixe, no centro de Major
Vieira. Aceita-se ou troca-se

por Caminhão: Tratar: 3655-
1103, "

cf Miguel Hipólito.

Vende-se. terreno - fundos
do Sindicato dos Trabalha
dores/Rurais de Irineópolis,'
na rua Bahia, centro.

".

�tata�"pelo fone: 3625·1l06

,,�n���se)�err�!l0 .)l!rbal1o
na Rua Gil Costa (próximo
ao Hospital), com 455 m�,
13x35, valor a combinar.
Interessados entrar êm
contato pelo foná (47) 9929-
4669.

Aluga-se Kitnet (nova) .

mobiliada.. a 50m da
UnC.
Rua: Robeno. Ehlke,

.

núm.
208.

Vende-se casa de alvena
ria com 70,00 m2, terreno
com 800,00m2, sito a rua

João Tomaschufz, 490 -

Tricoli!} - Próximo ao antigo
bar dás placas".

PROMOÇÃO:
Depilação

,
'

"

,. Escova progressiva
..Desconto para

! I aposentados e crianças
"Convênio com

ACASCA e ACREC

�.'

j 1',1
"

ALUGA·SE
.

SALAS COMERCIAIS

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 3622-4278

� Chácara com 24.200 m2, d
casa de alvenaria, com 150 m2

em Barra Grande, km 6 • Três

Barras. R$ 75.000,00.
� Área de 24.200 m2 - BR280 -

próx. do Restaurante Boi na Brasa.

R$ 100.000,00
� 18,00 alqueires em Pardos -

Três Barras/Se. R$ 400.000,00.
� Área de 41.119,98 m2 - Estrada

Velha p/ Major Vieira a 50 metros

do asfalto. R$ 50.000,00.
� Área de 10.295 m2 • Água
Verde - bom de água - ótimo para
chácara. R$ 15.000,00.
� Área Central com 225,00 m2 -

R$ 80.000,00.
� Prédio com 348,00 m2 • lote

com 633,25 - Rua Vidal Ramos,
199. R$ 160.000,00.
� 40 alqueires para gado ou re

florestamento em Pinhalzinho -

BelaVista do Toldo. R$ 100.000,00.
Parcela-se.

VenCle-sé 50i:alqueir��
dé terra entre caiva e

.'

terra de' plantp, em
Canoinhas distante
apenas 4 km do centro.
Interessados ligar para
os telefones (í47) 8421-
3608 ou (47) 3622-5296.

VenCle-se 1 lancha de
alumínio. Motor 40 Hp,
Vamaha, cf carreta, cf
ignição elétrica, telefelx, cf
16 pés. Valor: R$ 13.000,00

. Tratar: 9966-5074

VenCle-se Caminhão 1113,
no toco ano 1971,
turbinado. Aceita-se casa

no negócio. Fone: 3622-
6451 - cf Neide.

VenCle-se um Pálio EX 99,
cor prata, 4 portas, vidro
elétrico, trava elétrica.
Fone: 3622-2532

,,'- :}::::;; {,-,: ,,'<E ''-v
Vende-se gol modelo 94,
cor branca, em estado
de conservação.
Cogtato: Léa
(47) 3624-0673.

VenCle-se Piscina
Bolinhas, pI 'festas
infantis. Tratar: ;jb<�Z-tjbZ

Vendo uma Moto - CBRlSR
Honda 450, ano 92, segundo
dono. Fone: 3622-1515.

VenCle-se: Balcão de
Frios Gelopar, cf 2
metros. Tratar cf Marcos.
Fone: 3623-0621.

DIVERSOS
VenCle-se: Expositor Ilha de
Congelamento Gelopar, cf
vidros deslisantes, modelo
GGSRV-300, novo, c/metros.
Tratar cf Marcos
Fone: 3623-0621

VenCle-se Fusca 82, Bran
co. Valor: R$ 2.200.
Fone: 3622-1646

VenCle-se vestiClo Cle

prenda, cf armação e

luvas, tamanho 40, preto e
vermelho. Fone: 3622-6890Harldade

Opala 76, 4 cc, automáti

co, original, ar condiciona
do de fábrica: Cor bege.
Tré.ltar: (47) 3622-1459

'_0

BINGÃO DO HOSPITAL

SANTACRUZ

Ajude o Hospital e ganhe muitos prêmiosVende-se Corsa Cassic
1.0, 2002, em ótimo
estado
Tratar: (47) 8407-0228

VenCle-se Opala
comodoro Branco, ano
85, ótimo estado de conser

vação. Vidro elétrico.
Fone: 9932-4939
3624- 0503

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,

ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 3622-2437/3622-2714 Cei.: (47) 9986-5491
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• Lanternas
* Faróis
* Grades
* Parabrisas

* Parachoques
*Retrovisores
*Acessórios em geral

•••••

PRECISA-SEDEMDÇAS
PARATRABALHARCOMO:

-Empreqada doméstica para fi

nal de semana (Sábado a partir da
12h até Segunda 12h)
-Empreqada Doméstica para
meio período
v Empregada Doméstica para
Pemoitar
· Empregada Doméstica para
Trabalhar em dezembro em Balne
árioCamboriu
· 2- Empregada Doméstica e

Babá com experiência com crian

ça.
· Empregada Doméstica para
trabalhar em Joinville/SC
· Caixa com experiência com

provada.
Tratar com urgência pelo fone (47)
3622-5645 com Daiane

PRECISA-SEDEPESSOASDO

SEXOMASCULlNOPARA
TRABAlJIARCOMO

Garçom com experiência
superior a um ano.

· Chacreiro para Major Vieira
· Vendedor externo - Boa apre
sentação - Idade superior a 20

anos - Período integral - Veículo

próprio - Experiência em vendas
- Segundo grau completo.
· Mecânico de automóveis
· Eletricista de automóveis

Interessados ligar com urgência
para (47) 3622-5645

DAS*****

Cobrimos qualquer oferta! ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONEI FAX:

.

47 3622-7879

RODÍZIO DE PIZZA
� c:.?O/P"r r
Terne a enna

;?[t;endentC>� t;c>ctõ� C>� dla�
A 50 Illetros da Matriz

FONE: 3622.3232

BRASIL

.. ·'i"
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Esse outdoor da
revista Trip vem

chamando atenção
com a pergunta
Você é feliz? O

senhor da foto, pelo
menos, parece ser a

expressão perfeita
de felicidade. O

objetivo é de que
nos comparemos a

ele antes de

respondermos

�,�
-_

r

I
I
I
I
I
I Ingredientes

Massa:
I . 2 xícaras (chá) de açúcar
I 1 xícara (chá) de leite

I 200 g de manteiga ou margarina
3 ovos

I 2 1/2 xícaras (chá) de farinha 'de trigo
I 1 colher (sopa) de fermento

I 1/2 colher (chá) de sal

I
I
I
I
I
I
I
I
I
I

BOLO DO PAPAI NOEL

Recheio:
2 xícaras (chá) de açúcar
1 xícara (chá) de água
1 colher (sopa) de manteiga 'ou margarina
1 1/2 xícaras (chá) de nozes

Figos em calda, cerejas e 'passas picadas

Preparo -

Massa: caramelize 1 xícara de açúcar até
ficarmarrom claro. Junte o leite e deixe fer
ver em fogo brando, até dissolver o açúcar.
Deixe esfriar. Faça um creme com a outra
xícara de açúcar, a manteiga e as gemas.

._-_ ...._---- ..

Junte a farinha, o fermento e o sal, peneira
dos juntos. Acrescente o leite caramelizado,
bata bem e misture lentamente as claras em
neve. Asse em forno moderado por 35 mi
nutos em 2 fôrmas de 20 cm de diâmetro.
Recheio: caramelize as 2 xícaras de açú
car até ficarem marrom claro. Junte a água,
a manteiga e as nozes, os figos, as cerejas
e as passas picadas. Deixe em fogo brando
até ficar como mel. Recheie o bolo.
Cobertura: decore com figos verdes em

calda, amêndoas, nozes e cerejas.
Rendimento: 16 a 18 porções.

�-------------------------�

" "
Todo mundo já ouviu estas

bobagens "n" vezes; agora
alguém se preocupou em juntá

Ias e esclarecê-Ias.

Não diga:
Menas (sempre menos)
lorgute (iogurte)
Mortandela (mortadela)
Mendingo (mendigo)
Trabisseiro (travesseiro)
Trezentas gramas (é O grama e não A gra

ma)
Di menor, di maior (é simplesmente maior ou

menor de idade)
Cardaço (cadarço)
Asterístico (asterisco)
Beneficiente (beneficente - lembre-se de

Beneficência Portuguesa)
E lembre-se também:
Mal-Bem
Mau-Bom
A casa é GEMINADA (do latim geminare =

duplicar) e não GERMINADA que vem de ger
minar, nascer, brotar
O certo é CUSPIR e não GOSPIR.
O certo é BASCULANTE e não

VASCULHANTE, aquela janela do banheiro
u da cozinha.

Se v. estiver
com muito calor,
poderá dizer que
está "suando" (corr
u) e não "soandc

pois quem "soa'
sino!
O peixe tem ESPINHA (espmna corsat)

e não ESPINHO. Plantas têm espinhos.
Homens dizem OBRIGADO e mulheres

OBRIGADA
O certo é HAJA VISTA (que se oferece à

vista) e não HAJA VISTO.
"FAZ dois anos que não o vejo" e não "

FAZEM dois anos".
POR ISSO e não PORISSO.
"HAVIA muitas pessoas no local" e não ,i

HAVIAM"
"PODE HAVER problemas" e não "PODEM

HAVER ....

"

PROBLEMAenãoPOBLEMAouPOBREMA

(deixe isso para o Zé Dirceu)
A PARTIR e não À PARTIR
Para EU fazer, para EU comprar, para EU

comer e não para MIM fazer, pra mim com

prar ou para mim comer (mim não conjuga
verbo; apenas "eu, tu eles, nós, vós, eles")
Você pode ficar com dó (ou com um dó) de

alguém, mas nunca com "uma dó"; a palavra
dó no feminino é só a nota musical (do, ré, mi,
etc. etc.)

Sexta-feira, 02 de dezembrode 2005
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ao incentivo desse ilustre cidadão e amigo dos co
lonos,' foi-me possível fazer plantação bem maior
do qUe nos anos pass�(lps.

João Wzorek
'

NASCIMENTOS
,

REGISfRADOSFSSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

17/11
João Victor de Oliveira
Pais: Rodrigo Luciano de Oli
veira
Claudia de Deus Vatrins

20/11
Julia do Nascimento
Pais: Jéferson do Nascimento
Viviane Erzinger

,

HA50ANOS
Omomento político

nacional
Café Filho não renunciará - Gal. Etchegoyen

convidado paraministro do Supremo Tribunal não
aceitou - decretado Estado de Sítio foi nomeado
seu executor o gal. Uma Câmara.

..
.

A Câmara dos Deputados Federais afastou
o sr. Café Filho do exercícío da presidência dá

República, alegando que ele estava solidária com
o golpe que vinha sendo preparado no País. Mas,
até o presente momento, nenhuma prova con

vinc�mefoi dada a Nação, confirmando que, re
almente, um plano estava traçado derrubar ou
mesmo trocar os postos democráticos. ( ... )

Boa a safra do trigo deste
ano

Apesar da longa estiagem, a produção tríticola
do nosso município este ano, pode ser considera
da boa. Visitas feitas às zonas, apanhadas amos-

'

tras e examinadas, a porcentagem é mais elevada
do que no ano passado. Se não fosse a pouca
semente recebida, poderíamos dizer que o nosso

município, entre os vizinhos, seria o maior produ
·tor. ( ... )

Cine Teatro Vera Cruz
apresenta:

Hoje, às 20h15 - impróprio até 14a(los:
Na terra dos monstros
Com JohnyWeiSmuller e Angela Greene
Domingo, às 13h30, excepcionalmente, devi-

do a longa-metragem do filme:
E o vento levou ...
Com Clark GaQ!e,·Leslie'How d livia de

Havilland eVivianléigif
'

Honra aomérito
Casos há em que lavradores miúdos, não

obstante esforços e boa vontade, não podem
produzir o máximo possível. As vezes, falta-lhes
estímulo...

O incentivo à lavoura - como as experiênci
as demonstram - poderá trazer ao nosso muni

cípio um grande progresso ...

E traráporque os colonos têm a seu lado
homens corno o senhor Benedito Terézio de Car
valho Junior. Sim, ... eu o digo despretensiosa
mente porque vi e experimenteL .. e, por um sim

ples dever de gratidão, devo dizer que graças
! PUBUCADOEM03DEDEZEMBRODE195S!

22/11
Guilherme Tiago Moreira dos
Santos
Pais: Otélcio Adelar dos Santos
Karine Moreira

08/11
Sâmela Alana Frogel
Pais: Fábio Ferreira Frogel
Iara Cristina da Silveira

18/11
José Victor S. Batista da Silvá
Pais: João Batista da Silva Fi
lho
Silmara Marli S. Batista da Silva

25/11
Andrei Durau
Pais: Antonio Jacir Durau
Luzia Alves Cardoso

11/11
Alessandra Fedoryszyn
Pais: Robison Fedoryszyn
Claudia Regina Neves

19/11
Fernanda Emili Correa
Pais: Silvio José Correa

Simone Góis Correa
25/11
Amanda Edlaine Gruber
Pais: Eduardo Francisco Gruber
Milaine Ziese

14/11
Cauan Rodrigues Navarro
Pais: Davi Oliveira Navarro
Maria Rosangela Rodrigues

20/11
JamillyBueno
Pais: Orli Cibel Bueno
Janice Alves Lopes Bueno

26/11
Rafael Matheus Sobrinho
Pais: Emerson Josué Sobrinho
Fernanda Miers Sobrinho

16/11
Jaqueline Schulka
Pais: Wilson Márcio Schulka
Áurea Kiem Schulka

20/11
Dyon Laion Martins
Pais: Silvio José Martins
Janaina Pontes

FALECIMENTOS
REGISTRADOS FSSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

Francisca Woaginchaka
Dembisky

, 07/07/1926
+ 20/11/2005

Alice de Uma Munhoz
, 28/01/1920
+ 25/11/2005

Emilia Kotchi
, 10/03/1934
+ 25/11/2005

.""1C.'.'IJA
A Reflexologia é uma técnicb que 'aplica pressões,

especíicas em pontos nas plontcs dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A\Nlrl()�III() IVltIVltlll2A\ !Ci()lUln�IH()

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus
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Multi
TaísAraúio e Lázaro Ramos se

casam em segredo
Após um ano de namoro, Taís Araújo, nossa eterna

Xica da Silva, e Lázaro Ramos trocaram alianças. Tudo,
porém, foi feito de forma bastante discreta. Segundo a

mãe da atriz,
Dona Mercedes
Araújo, a cerimô
nia ocorreu no dia
do aniversário de
27 anos da filha,
na sexta-fei
ra,25.

"Queria mui
to que ela fizes
se uma festa,
mas ela preferiu
uma cerimônia bem simples, realizada no novo aparta
menta do casal, no Leblon", contou Dona Mercedes,
acrescentando que Taís não pretende ter filhos logo.

Poucas pessoas compareceram ao casamento, en
tre elas, os familiares do casal e famosos como Reynaldo
Gianecchini, Wagner Moura, Aracy Balabanian, Arlete
Salles, Adriana Esteves e Vladimir Brichta. Na ocasião,
foi oferecido um jantar bem íntimo para oficializar a união,
que a revista Flash flagrou, com exclusividade.

Buba é capa da
GMagazine
A G Magazine de de

zembro traz na capa o ex

participante do Big Brother
Brasil, Buba. Com chegada
nas bancas marcada para o

dia 1 Q de dezembro, a publi
cação mostrará toda sensu

alidade do rapaz, que depois
de ser confinado no reality
shaw, da Globo, acabou sen-

mídia
de boas-vindas organizada pelas autoridades chinesas.
As grandes estrelas da noite desfilaram uma a uma.

Na segunda-feira, dia 21, começaram os ensaios,
que acontecerão rotineiramente nas próximas três se

manas. A primeira das tarefas foi treinar o chamado Con
curso de Talentos.

Durante um mês, todas as candidatas participarão
de ensaios, fotos para divulgação do concurso e visita
às autoridades chinesas. Entre as cidades que serão
visitadas estão Guangzhou, Shanghai e a capital Beijing.
Lá, haverá um leilão que arrecadará fundos para a orga
nização The Children, de crianças chinesas carentes.
Todas as candidatas levaram presentes dos seus

países, para serem leiloados.
Em meio a essas beldades, está a brasileira Patrícia

Reginato, Miss Paraná. A bela tem 19 anos, 1,79 de altu
ra, 89 de busto, 60 de cintura e 92 de quadril. Já trabalha
va corno modelo desde os 14 anos e morou inclusive. em
Hong Kong, Coréia, Tailândia e na Europa. Fala inglês
fluente.

?

O Miss Mundo oferece como prêmio o equivalente a
US$ 200 mil. A úni
ca brasileira que
venceu esse con

curso foi a carioca
Lúcia Petterle, em
1971. Atualmente,
Lúcia é médica pe
diatra e, pela primei
ra vez, será jurada
no concurso Miss
Mundo.

Vera Fischer festeia 54 anos com
o Pânico na TV

Vera completou 54 anos no domingo, 27, e festejou
seu aniversário na segunda-feira, em sua casa, localiza
da no Leblon, área nobre do Rio de Janeiro. A amiga e

assessora da atriz, LiégeMonteiro, foi uma das primeiras
a chegar, e também a se deparar com a turma do Pânico
na TV, Silvio Santos e o repórter Vesgo, que foi vestido
de gladiador para evitar os sopapos dos famosos.

A imprensa não pôde acompanhar a festa de perto,
mas a espera pela beldade não demorou muito. Alguns
minutos depois da chegada dos fotógrafos e dos
humoristas, Vera Fischertomou conhecimento do que se
passava do lado de fora de sua residência, e decidiu
atender os profissionais. A atriz fez questão de descer
para posar para as fotos e receber os humoristas que
levaram um bolo, com vela e tudo.

Assim que surgiu, não demorou nada para Vera ser

alvo das piadas de Silvio e Vesgo. Muito simpática, a atriz
levou os trocadilhos numa boa e ainda brincou com os

humoristas, quando simulou apagar a velinha do bolo,
que nem chegou a ser acesa. Na ocasião, elogios tam

bém não falta
ram. Usando um

vestido cinza
com um decote
profundo, Vera
exibiu sua boa
forma, arrancan
do suspiros da
ala masculina

que circulava
pelo local.

terrível plano é revelada. Enquanto a CTU trabalha inces
santemente para descobrir o verdadeiro objetivo dos ter
roristas, torna-se claro que os acontecimentos desse dia
vêm sendo planejados há muitos anos e que apenas um

milagre será capaz de impedir os ataques cuidadosamen
te elaborados com os quais os terroristas esperam deixar
o país de joelhos.

EXTRAS: Disco 3: Comentário em áudio de Nestor
Serrano e Stephen Kronish no episódio 16:00-17:00;
Disco 4: Comentário em áudio de Tim Lacofano e Shohreh

Aghdashl no episódio 20:00-21 :00; Disco 7: Cenas exclu
ídas e estendidas com comentário opcional de Jon Cas
sar; Featurettes: Início-Construção da nova CTU; Sangue
na Pista; Preparar e Carregar; 24 Horas: Conspiração; O
Mais Longo dos Dias - Clipe Musical.

www.amelete.cam.br

do preso com drogas.
O rapaz revela que deu a volta por cima e acabou

virando empresário do terceiro setor. Buba fundou ainda
a ONG Vida Limpa, Vida Livre, que busca inclusão social
de jovens carentes através da pratica de esportes radi
cais, e dá palestras sobre sua recuperação.

No ensaio, realizado num luxuoso apartamento
paulistano, Buba posou para as lentes do fotógrafo Moisés
Pazianotto. O cachê dele foi integralmente doado para a

Vida Limpa, Vida Livre.

Brasileira é uma das preferidas
doMissMundo

Patrícia Reginato, de 19 anos, é a representante bra
sileira no Miss Mundo 2005, que acontece em Sanya, na
China, dia 10 de dezembro. A bela ficou em seguhdo
lugar no Miss Brasil 2005.

A grande final do Miss Brasil aconteceu no dia 14 de
abril, no Golden Room do Copacabana Palace, no Rio de
Janeiro. Foram coroadas a Miss Brasil Universo, Carina
Beduschi, a Miss Brasil Mundo, Patrícia Reginato, e a

Miss Brasil Beleza Internacional, Ariane Colombo.
O país do outro lado do mundo recebeu 104 mulhe

res de diferentes nacionalidades. A chegada oficial acon
teceu no final de semana passado, com uma bela festa

ovo

A quarta temporada se passa 18 meses após o fim
da anterior. A CTU agora é comandada por Erin Driscoll

(Alberta Watson), uma agente de pulso de ferro que des

pediu Jack assim que assumiu o cargo. Após a explosão
de um trem, Jack, que agora está trabalhando para o

secretário de Defesa James Heller (William Devane) e

também envolvido amorosamente com a filha de Heller,
Audrey Raines (Kim Raver), se vê de volta a CTU para
uma reunião com Driscoll. Mas o nível de alerta
antiterrorismo acaba de ser elevado e apesar de estar

afastado da CTU, Jack Bauer se vê envolvido por um

plano terrorista após o secretário de Defesa dos EUA e

sua filha serem seqüestrados. Mas logo fica claro que o

seqüestro é parte de um plano muito maior, e cada vez

que Jack acha que evitou o desastre, uma nova fase do
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'asa, do Papal I el anuncia
o nlatal em T'rês Barras
Espaçofoi aberto à visitação dos alunos na segunda-feira, 28

�BARRAS-:Abertaàvisitação
na segunda-feira, 28, inicialmente para
os alunos de 1" e 4" séries, a tradicional
CasadoPapaiNoel, que fica localizada
ao lado doMuseuMunicipal em Três
Barras. O espaço, que durante'aPáscoa

abrigou aTocadoCoelho, foi completa
mente remodelado e apartirdehoje está
aberta a visitação pública

A expectativa, segundo informa a
secretáriamunicipal deEducação, Cul
turaeEsporte,MonaDequechDenk, é
que o local receba um grandepúblico
nesseperíodonatalino, superando inclu
sive, onúmerode visitantes registradono
anopassado. "Em2004,principalmenteà
noite, era enorme o número de pessoas
que vinhamparaconhecero locale trazer

Operários trabalham na coloca

ção dos arcos

Fotos Divulgação

Crianças vem até a casa para conversar com o Papai Noel

seus filhospara seremfotografadosjunto
com oPapaiNoel. Esse ano, temos con
vicçãoquenãoserádiferente,porisso,ela
ficará aberta tambémno período notur
no", ressaltou a secretária

A prefeitura deTrês Barras jáini
cioua colocação da iluminação natalina
nopróprioprédio daadministraçãomu
nicipalenoMuseu.Estáprevista ainda a
distribuição de doces e brinquedos para
as crianças em dois eventos que ainda

não têmdatas definidas, porém, que se
rão realizados na localidade deSão João
dosCavalheiros,Distrito deSãoCristó
vão e na sede domunicípio.As novida
des deste ano são os quatro arcos com
luminosos quejá estãocolocados no iní
cio daAvenida SantaCatarina, entre o
MuseuMunicipaleoTenninalRodoviá
rio.Aprogramação de showsmusicais e
outras atividadesdeverão serdivulgadas
ainda esta semana

DiaMundial de luta contra aAids em
Canomhas

,

! '

D'titã e lembrãâa pelá 3. a vez com intensa mobilizcição
Edlnel Wassoaskl

I
'!

I'
, ,

MOBILIZAÇÃO
Adata demobilização contra aAids foi

criadapela Organização dasNações Unidas,
em 1987, para diminuir o estigma em relação
à doença e para estimular a promoção da so
lidariedade para com as pessoas que vivem
com lllV/Aids. Este ano, o tema escolhido ,

foi: "AIDS uma questão individual e coleti
va". Colocando a questão da responsabilida
de de cada individuo de proteger-se e prote
ger ao outro, destacando também a respon
sabilidade da família e dos serviços de saúde
estarem fazendo a sua parte na prevenção e

no acompanhamento dos casos.

Equipe trabalhou o dia todo

Segundo a enfermeira Iolanda Ruthes
Silveira, que coordena o programa de DST/
Aids deCanoinhas, o programa funciona na
Clínica daMulher e daCriançae atende paci
entes em controle e em tratamento. "A oferta
de tratamento emedicamentos na rede públi
ca tem contribuído para aumentar expectati
va de vida dos portadores do lllV", afirma a
enfermeira.A iniciativa doMinistério da Saú
de de garantir o teste Elisa paraHIV para
todas as gestantes, pelo sistema públicode
saúde tem contribuído para diminuir as

chances de crianças contaminarem-sepelo
mv

O Hospital Santa Cruz dispõe do Teste
rápido, para realizar nas gestantes que ainda
chegam para o parto sem ter realizado o exa
me durante o pré-natal e também nos casos

de acidentes com perfuro cortantes.
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Sexta-feira, 02 de dezembro de 2005

I Se,er�tária daSaúde es,clarece
I

I CAmarlldosVereador�s
I CANOINHAS-Asecretáriamu- grama Saúde da Família, reativado

nicipal de Saúde, TelmaBley, esteve
na sessão de terça-feira, 29, na Câ
mara dosVereadores a fim de escla
recer os vereadores sobre as ações

I desenvolvidas durante o ano pela
I pasta.

Telma ressaltou o modo trans-

I parente como vem conduzindo os tra
balhos da pasta, elogiou a postura

I dos vereadores e discorreu sobre

I programas como oBrasil Sorriden-
te, implantado há doismeses e que já

I atende mais de 100 pessoas por dia,
por meio do Centro Integrado de
SaúdeBucal.

Telma falou ainda sobre o Pro-
Arquivo

CANOINHAS - Durante toda amanhã
de ontem, no calçadão da ruaFelipe Schimidt,
a SecretariaMunicipal de Saúde, emparceria
com aUnimed eUniversidadedoContestado
(UnC), promoveu a 3" edição da campanha
demobilização alusiva ao diamundial de
combate aAids.

O evento foi marcado pelo pedágio
educativo, distribuição de folhetos informa
tivos, preservativos e exposições de painéis
sobre assistência e prevenção em programa
ção de campanha com a participação da Se-

_

cretaria Municipal de Educação, com
envolvimento das escolas que trabalharam o

tema daprevenção daAids durante a semana.
Tambémparticipou do evento, aFanfarra da
Associação dosmoradores doCampo d'Água
Verde.

no início do ano, quepermite o acom
panhamento, pormeio das equipes
integradas de saúde, de mais de 3
mil farm1ias somente no Campo
d'Água Verde e do Programa de
Agentes Comunitárias de Saúde
(Paes) que atende 3,38mil famílias
na Cohab 3 e 1,2 mil farm1ias na

Cohab 1.
Telma falou ainda sobre novi

dades como a aquisição de um veí
culo Pegeout para a Secretaria, que
será usado no transporte de pacien
tes que necessitam fazerhemodiálise
em Joinville e o Serviço deAtendi
mentoMóvel de Urgência (Samu),
que deve ser implantado ainda esse

mês em Canoinhas e região,
agilizando o trabalho de resgate, au
mentando as chances de sobrevivên
cia de acidentados, por exemplo.

Outro fato destacado porTelma
é a conclusão do Posto de Saúde do

Campo d'ÁguaVerde. R$11Omiljá
foram liberados peloGoverno do Es
tado para equipar o Centro.

A Secretaria <te Saúde represen
ta hoje, para os cofres públicos, um
gasto mensal em tomo de R$ 400
mil, gastos comoProntoAtendimen
to,médicos, enfermeiros, programas,
funcionários emedicamentos.

UnCCal»irhtseRri)UIm Formando para o mercado.
�.st
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